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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

MARÍA DE LOS DOLORES PADIERNA LUNA (MORENA) 

Se requerirá reforma para corregir anomalías, admite el guinda en San Lázaro.- 

Morena en la Cámara de Diputados admitió que deberá realizarse una reforma al 

marco legal de elecciones al Poder Judicial de la Federación, para evitar que se 

reproduzcan irregularidades y prácticas, como la distribución de acordeones para 

orientar el voto, pero sin modificar el fondo del proceso. “Puede enriquecerse, 

mejorarse, toda la parte jurídica que sea necesaria… estamos en la apertura de 

revisar lo que sea conveniente para reforzar la certeza, el profesionalismo, la 

imparcialidad y la objetividad de la elección”, dijo ayer en conferencia de prensa 

el coordinador de la bancada, Ricardo Monreal Ávila. 

Por su parte, la vicepresidenta de la Cámara, Dolores Padierna Luna, también 

sostuvo que “este proceso representa mucho más que un cambio de nombres; 

significa ruptura con el viejo modelo elitista de justicia, donde la Corte ya no será 

un poder ajeno al pueblo”. [JORNADA / p7]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

RICARDO MONREAL ÁVILA (MORENA) 

Monreal sostiene que la elección judicial “fue legal”.- A pesar de las irregularidades 

reportadas y los recursos de impugnación presentados, la primera elección judicial 

“fue legal” y los incidentes no ameritan su nulidad, de acuerdo con la autoridad 

electoral, que es el INE, aseguró el líder de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal. Consideró que todo aquel ciudadano o partido que quiera 

impugnar “están en su derecho” y será el TEPJF quien dé la última palabra y 

resuelva las impugnaciones. 

Explicó que la elección es válida y sostuvo que “son los ministros más votados en la 

historia, porque el ministro que será presidente de la Suprema Corte obtuvo 6 

millones de votos, mientras que los anteriores presidentes, si acaso, fueron elegidos 

por 80 senadores”. 

El legislador consideró que, a su juicio, “todos los ministros cumplen con los requisitos 

constitucionales de elegibilidad”, por lo que en el nuevo Poder Judicial “habrá una 

justicia digna e imparcial. Lo que ya se hizo y ya está no lo podrá deshacer nadie”. 

[FINANCIERO / p31]  

Comicios “ya concluyeron; no hallaron irregularidades”.- La elección judicial es un 

proceso concluido, tras la validación del INE, aseguró el coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila. Señaló que el Instituto determinó que 
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las personas que pueden asumir el cargo de juzgadoras cuentan con las 

cualidades constitucionales y legales para ocupar dichos cargos en la elección 

que se llevó a cabo el 1° de junio. “La mayoría de los integrantes de este órgano 

electoral consideró que no se probó ninguna irregularidad, que los indicios que se 

presumieron no hacían prueba plena y que los incidentes que se presentaron no 

resultaron determinantes. Entonces, el Instituto Nacional Electoral aprobó por 

mayoría la declaratoria de validez de la elección judicial de ministros para la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación”, añadió. [OVACIONES / p19]  

Conago expresa respaldo a la Presidenta.- Los 32 gobernadores y gobernadoras 

del país expresaron su respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo por su 

participación en la reunión del G7 en Alberta, Canadá, ya que su liderazgo sabrá 

posicionar a México como un actor clave en la construcción de soluciones 

globales. 

También Ricardo Monreal, coordinador del grupo de Morena en la Cámara de 

Diputados, destacó la participación de la Presidenta en la reunión del G7, y señaló 

que la invitación es un reconocimiento a su desempeño y liderazgo como titular del 

Poder Ejecutivo y al creciente posicionamiento que la economía del país está 

teniendo en el ámbito internacional. [RAZÓN / p8] [OVACIONES / pp-p16]  

Se analizará la Ley de la Guardia Nacional: Ricardo Monreal.- Castigos en México 

para elementos federales que deserten y se lleven su mula, su carreta o su carabina, 

así dice la nueva ley que se supone moderniza a la Guardia Nacional. Las fallas de 

esta reforma que envió la presidenta Sheinbaum las detectaron hasta los de 

Morena y dicen que van a tener que modificar el proyecto. Habla Ricardo Monreal, 

coordinador de los diputados de Morena: “Incluso se modifica el Código de Justicia 

Militar. Lo que tendríamos que hacer es abarcar otros artículos que son obsoletos”. 

[LATINUS]  

¿Con toga o sin ella? Ricardo Monreal genera debate sobre el uso tradicional de 

vestimenta en ministros de la SCJN.- Tras la controversia por la elección judicial, el 

debate se ha direccionado por el uso de toga entre los ministros seleccionados 

para la SCJN, lo que ha alimentado la propuesta de reforma por eliminar su 

obligatoriedad. Ante ello, Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara 

de Diputados, cuestionó si realmente su erradicación se trataba de ‘un gesto 

irreverente’. 

A través de una publicación, el legislador morenista afirmó que reemplazar el uso 

de un uniforme tradicional por una vestimenta formal o con significado cultural 

podría simbolizar un gesto de acercamiento y respeto hacia la diversidad 

ciudadana. No obstante, reconoció que la toga judicial tiene un origen histórico 

significativo, aunque su diseño actual está lejos de ser universal o inalterable. A lo 
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largo del tiempo, esta práctica por el uso de este elemento se ha consolidado 

como un símbolo de sobriedad institucional. [INFOBAE]  

Luisa María busca estar más cerca de Claudia y ya dice que en Morena no habrá 

reelección de alcaldes en 2027.- A dos semanas del revés electoral del oficialismo, 

diversas piezas buscan un nuevo acomodo en la constelación de Morena. El 

movimiento más evidente al interior de Palacio Nacional es el de Luisa María 

Alcalde, que ha comenzado a mostrarse mucho más alineada con Claudia 

Shienbaum y en los últimos días ha comenzado a defender con más vehemencia 

las reformas políticas que pretende la mandataria. 

Luisa María, en diversos contactos, ya avisa que en el 2027 no habrá reelección de 

alcaldes por Morena, aunque esta se permitiría para diputados. También ha 

insistido en reforzar las cuestiones de la austeridad y el nepotismo. Y es que, al 

observar el mal rendimiento electoral de Andy López Beltrán, así como también su 

cercanía con Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal, que defendió 

públicamente al hijo de López Obrador, la dirigente de Morena quiere estar en el 

sector de la presidenta porque entiende que esa posición le da oportunidad de 

nuevas aspiraciones políticas. [LA POLÍTICA ONLINE]  

CARLOS ALBERTO PUENTE SALAS (PVEM) 

Ricardo Gallardo se reúne con líder del PVEM.- El gobernador de San Luis Potosí, 

Ricardo Gallardo Cardona, sostuvo un encuentro con el coordinador del Grupo 

Parlamentario del PVEM en la Cámara de Diputados, Carlos Alberto Puente Salas, 

con el objetivo de revisar y fortalecer la agenda legislativa que prioriza el cuidado 

del medio ambiente y la protección animal. La reunión, de carácter estratégico, se 

centró en la colaboración conjunta entre el gobierno potosino y la bancada del 

PVEM en el Congreso de la Unión, con miras a impulsar iniciativas que contribuyan 

al desarrollo sustentable del estado y garanticen el bienestar de las especies 

animales. [CONTRARÉPLICA / p3]  

RUBÉN IGNACIO MOREIRA VALDEZ (PRI)  

Votarán en contra de la militarización de la Guardia Nacional.- El legislador del PAN, 

Héctor Saúl Téllez, afirmó que en la Cámara de Diputados se avanza en la 

militarización de todo el país, por lo anticipó que su bancada votará en contra de 

esta reforma que se aprobará en el periodo extraordinario de sesiones. Lo anterior, 

luego de que la Comisión de Presupuesto de este órgano legislativo emitió una 

opinión favorable sobre el impacto presupuestal de la iniciativa presidencial para 

que la Guardia Nacional pase a formar parte de la Secretaría de la Defensa 

Nacional (SEDENA). 
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Por separado, el coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el recinto 

legislativo de San Lázaro, Rubén Moreira, afirmó que con la iniciativa enviada por 

la presidenta Claudia Sheinbaum sobre la Guardia Nacional se está llevando a la 

militarización del país a toda la actividad nacional. Indicó que, con esta iniciativa, 

que será aprobada en el periodo extraordinario de sesiones, “están avanzando en 

la destrucción de la democracia mexicana a pasos agigantados. El Artículo 4 de la 

nueva ley de Guardia Nacional es un total descaro”. 

Recordó que el secretario de Seguridad Pública, Omar García Harfuch se 

comprometió, en una reunión con la Junta de Coordinación Política, a tener 

encuentros y mesas de trabajo sobre el tema con los legisladores los que a la fecha 

no se han llevado a cabo. [ÍNDIGO / p4] [OVACIONES / p20]  

PRI impugna elección del Poder Judicial ante el INE.- Alejandro Moreno, dirigente 

nacional del PRI presentó una impugnación en contra de la elección al Poder 

Judicial en las oficinas centrales del INE. Alejandro Moreno afirmó que 

fundamentarán la impugnación con evidencias de las irregularidades del proceso 

electoral frente al TEPJF que es la autoridad encargada de determinar la anulación. 

Por su parte, Rubén Moreira, coordinador parlamentario del PRI en la Cámara de 

Diputados, argumentó al concluir la conferencia de prensa que: "Es la elección con 

menor participación en la historia del país, ni siquiera podemos decir que es el 12 

por ciento. Cuando usted quita todas estas irregularidades. Luego quita los votos, 

luego los recuentos invalidados. Estamos hablando del 8 por ciento. Pero además 

hay jueces con jurisdicción nacional que fueron electos aquí en un distrito de la 

Ciudad de México por 40 mil personas. O sea, con el 0.4 por ciento van a ser jueces 

nacionales. Es una burla". [SOL DE MÉXICO / p7] [PRENSA / p18] [RAZÓN / p6] FOTO 

del coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira. [UNIVERSAL / p2] 

[EXCÉLSIOR / p5] [FINANCIERO / p31] [OVACIONES / p19]  

Toga, historia de dos siglos y medio.- La toga, ese manto judicial que ha distinguido 

a jueces, ministros, fiscales, magistrados, procuradores y abogados en todo el 

mundo, se hizo parte de la vestimenta de los tribunales mexicanos desde hace más 

de 250 años. El jefe de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 

Moreira, cuestionó el anuncio recordando que la toga tiene un significado: “Su 

peso es para que el ministro o el juez que la porta sienta el peso de la ley; sus 

mangas holgadas, para que sepa que tiene que interpretar la ley pensando en las 

personas. Su color es la seriedad. No es un capricho”. El parlamentario pidió al 

ministro presidente electo que considere que “las togas son iguales para que todos 

sepamos que los jueces son iguales”. [EXCÉLSIOR / p9]  
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REFORMA JUDICIAL 

Mesa de análisis / Héctor Saúl Téllez (Diputado- PAN) /Mario Miguel Carrillo 

(Diputado – Morena).- “Si en los próximos días hacemos un ejercicio de cruzar los 

nombres de las personas que votaron y que se tiene registro (porque el INE hace 

este registro de las personas que van y votan) y si se llegara a cruzar con los 

padrones del bienestar, yo creo que nos vamos a llevar una desagradable sorpresa 

de que millones de ciudadanos manipulados, a través de los programas sociales y 

de la estructura paralela que tiene este gobierno, mediante los Siervos de la Nación 

-o los Cuervos de la Nación, más bien-, nos daremos cuenta que realmente fue una 

farsa y que esta elección judicial es totalmente antidemocrática”, manifestó el 

diputado Héctor Saúl Téllez.  

“Lo primero es aclarar que, ni la presidenta consejera Guadalupe Taddei ni los 

recién consejeros que entraron, fueron seleccionados o impulsados por Morena. 

Decir que estos nuevos consejeros del INE que llegaron son de Morena, es 

totalmente falso. Tan no son alineados a Morena, que hay un consejero específico 

que salió del proceso de insaculación en la legislatura pasada, que es Arturo 

Castillo, quien sugirió la invalidez de la elección, dando la cifra de que cerca del 

80% de los que resultaron electos o seleccionados (específicamente ministro y 

ministras de la próxima SCJN), tienen una coincidencia con los acordeones. Me 

gustaría saber cómo es que el Consejo General del INE pudo tener un esquema 

para hacer el cálculo de que el 80% coincidía en una elección donde, para 

empezar, no es posible que coincida un acordeón de Baja California con el de 

Puebla, el de Yucatán, Quintana Roo, Coahuila o Zacatecas”. Cuestionó el 

legislador Mario Miguel Carrillo. [HERALDO RADIO] 

PRI acude al INE para impugnar la elección al Poder Judicial.- El grupo 

parlamentario del PRI en el Congreso acudió este lunes al Instituto Nacional 

Electoral (INE) para impugnar la elección al Poder Judicial, argumentando que fue 

una violación a los principios constitucionales. En conferencia de prensa en la sede 

del INE, Alejandro Moreno, líder nacional del PRI dijo que acuden al Instituto con 

pruebas para que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación anule la 

elección judicial. [INDEPENDIENTE / p10] [RAZÓN / p6] [24 HORAS / p4] 

Seis contra 5, el INE valida proceso en tribunales de Disciplina y Electoral.- De nueva 

cuenta, en decisión dividida de seis votos contra cinco, el Consejo General del 

Instituto Nacional Electoral (INE) declaró la validez de la elección del Tribunal de 

Disciplina Judicial (TDJ), así como de las salas superior y cinco regionales del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Los opositores al proyecto de 

acuerdo advirtieron, como ocurrió el domingo con la calificación del proceso para 

ministros de la Corte, de la coincidencia de los nombres incluidos en los acordeones 

(guías del voto) y quienes resultaron ganadores en esta primera elección de 
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juzgadores. [JORNADA / p6] [UNIVERSAL / p2] [EXCÉLSIOR / p5] [MILENIO / pp-p10] 

[ECONOMISTA / pp-p38] [RAZÓN / pp-p3] [HERALDO / pp-p11] [INDEPENDIENTE / 

p10] [24 HORAS/pp-p4] 

Entrega INE constancias a TEPJF y Tribunal de Disciplina.- El Instituto Nacional 

Electoral (INE) entregó este lunes las constancias de mayoría a las personas 

ganadoras de las magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial, de la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y las Salas 

Regionales de la máxima autoridad electoral del país. La mañana de este lunes, el 

Consejo General del INE reinició la sesión de entrega de constancias de mayoría a 

los ganadores de cargos federales de la Elección Judicial. Durante la misma, la 

consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, expresó que la elección judicial 

se trató de un hecho inédito que el "árbitro electoral" organizó con plena 

observancia de la Constitución Política y de los principios que rigen su función: 

certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, objetividad y máxima 

publicidad. [CONTRARÉPLICA/pp-p6] [UNIVERSAL/p7] 

Hugo Aguilar: Habrá justicia para clases media, baja y alta y certeza jurídica.- Hugo 

Aguilar Ortiz, quien a partir del 1 de septiembre será el ministro presidente en la 

nueva conformación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aseguró 

que implementará en el máximo tribunal un sistema de justicia para la clase media, 

baja y alta, donde habrá certeza jurídica Además, propondrá que el máximo 

tribunal sesione de manera itinerante, es decir, en distintos puntos del país, no sólo 

desde la Ciudad de México, y se pondrá el foco en la gente de a pie, la que no 

tiene abogados y que hasta ahora no ha tenido la posibilidad de acceder a la 

Corte de manera fácil. [RAZÓN / pp-p4-p5] 

Preocupa validación pese a irregularidades.- El consejero electoral, Jaime Rivera, 

denunció graves irregularidades en la reciente elección judicial, entre ellas la 

bajísima participación ciudadana, la introducción de boletas falsas, y la distribución 

masiva de acordeones que inducían el sentido del voto, lo que a su juicio suplantó 

la voluntad ciudadana. “La irregularidad más grave, la que afectó las condiciones 

generales de la elección y la oportunidad de votar libremente, fue la producción y 

distribución masiva de acordeones que indicaban cómo votar… Esa acción 

suplantó la decisión individual de los ciudadanos por una acción orquestada desde 

arriba”, señaló. [EXCÉLSIOR / pp-p4] [HERALDO / p10] 

Casi se triplicaron en 7 días recursos contra resultados en el PJF.- Las impugnaciones 

contra los resultados de los cómputos de la elección judicial casi se triplicaron en 

una semana. Ayer, hasta el cierre de esta edición, el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) había recibido 123 juicios de inconformidad. 

Luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) declaró la validez de la elección 

judicial, en medio de enfrentamientos entre los consejeros, y que sólo por un voto 
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en favor logran hacer la declaratoria, el tribunal tendrá que atender y resolver estos 

juicios. [JORNADA / p7] 

“Elección del PJ necesita correcciones mayores”.- Aunque celebró que el Instituto 

Nacional Electoral (INE) validara la elección judicial del pasado 1 de junio, la 

secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, reconoció que el proceso 

requiere de correcciones mayores que deberán realizarse para futuros procesos 

electorales en el Poder Judicial. “Hay tiempo suficiente para que se discuta qué se 

puede mejorar, qué se puede dejar, porque fue una buena experiencia y que, por 

ejemplo, necesita unas correcciones mayores, pero consideramos que, para ser la 

primera vez, fue una experiencia bastante compleja, pero salió adelante”, indicó 

al encabezar la conferencia matutina en Palacio Nacional. [EXCÉLSIOR / pp-p4] 

[MILENIO / p11] [REFORMA / p10] [OVACIONES / p18] [HERALDO / p10] 

IECM valida la elección del PJ local y entrega constancias.- El Instituto Electoral de 

la Ciudad de México (IECM) declaró por unanimidad la validez de los comicios del 

Poder Judicial (PJ) capitalino y entregó constancias de mayoría a los candidatos 

triunfadores para cargos de magistraturas y juzgados, así como a los que integrarán 

el nuevo Tribunal de Disciplina. Aunque en la sesión extraordinaria del pleno se 

informó que ninguno registró faltas, la consejera Erika Estrada puso en duda un 

nombramiento por propiciar violencia vicaria: “considero que la autoridad 

electoral no debe ser omisa ante las voces de colectivos de madres que denuncian 

públicamente las presuntas conductas de una persona que ahora va a ejercer el 

cargo de magistrado en materia familiar en el distrito 4”. [JORNADA / p29] [ÍNDIGO 

/ p10] 

Titular de SG expresa apoyo a Hugo Aguilar.- La secretaria de Gobernación, Rosa 

Icela Rodríguez, celebró la validación por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) 

de la elección de los próximos ministros, tras el proceso del pasado día primero, al 

tiempo que llamó al próximo presidente de la Corte, Hugo Aguilar Ortiz, a no hacer 

caso de las expresiones de discriminación y racismo. En la mañanera de Palacio 

Nacional, la cual encabezó ayer debido a que la presidenta Claudia Sheinbaum 

acude a la cumbre del G-7 en Canadá, Rodríguez destacó que el gobierno federal 

respeta todas las manifestaciones, como la que se empezó a convocar por redes 

sociales para el 6 de julio, pero insistió en que fue el pueblo el que tomó la decisión 

con su voto. [JORNADA  /p6] [RAZÓN / p5] [CONTRARÉPLICA / pp-p6] 

Celia Maya asegura que “no habrá persecución” en el Tribunal de Disciplina.- Celia 

Maya García, presidenta electa del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ) afirmó que 

no habrá persecución en el nuevo órgano que se encargará de investigar y 

sancionar a jueces y magistrados que incurran en delitos o sean omisos en la 

impartición de justicia. Luego de que el INE declaró la validez de la elección del 

TDJ, sala superior y las cinco salas regionales del TEPJF y entregó las constancias de 
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mayoría a todos los ganadores, Celia Maya reconoció que aunque tienen la 

facultad e abrir investigaciones de oficio contra jueces y magistrados, sólo lo harán 

cuando tengan indicios, si “salta que no está bien porque hay alguna información 

de que no está bien, pero de ninguna manera el tribual (de Disciplina) es un tribunal 

de persecución, es un tribunal que busca que las cosas  mejoren para este país”. 

[FINANCIERO / p31] [EXCÉLSIOR / p5] [REFORMA / p10] 

Magistrados electos se deslindan de las guías para votar; “no definieron triunfo”.- 

Magistrados electos del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), de la sala 

superior y de las regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) se deslindaron de cualquier acuerdo para la inclusión de sus nombres en los 

acordeones distribuidos para la elección de juzgadores. No obstante, aseguraron 

que no se puede demostrar la injerencia o inducción de estas guías en los 

resultados, como han señalado los consejeros electorales Martín Faz y Arturo Castillo 

en las sesiones para declarar la validez de la elección. [JORNADA / p6] [RAZÓN / 

p3] [EXCÉLSIOR / p4] [CONTRARÉPLICA/p6] 

Elección en el PJF recibe 52% de opinión favorable.- El 52 por ciento de las y los 

mexicanos evalúan bien o muy bien la manera en que se llevaron a cabo las 

elecciones judiciales del 1 de junio, mientras que 31 por ciento dio una evaluación 

negativa, mal o muy mal, según una encuesta nacional de El Financiero para saber 

las opiniones de la ciudadanía después del proceso electoral. La encuesta revela 

que 56 por ciento expresó una opinión favorable sobre el hecho de que hubiera 

una votación de 13 millones de personas en las primeras elecciones judiciales, y 

también una mayoría, en este caso de 57 por ciento, ve positivamente que los 

jueces y magistrados sean electos por voto popular. [FINANCIERO / pp-p33] 

“Hay muchas voces” por escuchar para afianzar la elección del Poder Judicial.- La 

elección judicial llegó para quedarse, pero hay muchas voces por escuchar sobre 

cómo fortalecer el proceso. Entre ellas se encuentran el Instituto Nacional Electoral 

(INE), el Tribunal Electoral, la oposición y la Organización de los Estados Americanos 

(OEA), dijo ayer el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña (Morena). 

Entre los aspectos a revisar de la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), 

expresó, está el momento en que debe efectuarse el segundo proceso, pues 

originalmente se pensó que empatarlo con los comicios constitucionales permite 

más participación de los ciudadanos. [JORNADA / p7] [FINANCIERO / p33] 

La presidencia de Hugo Ortiz (sic) será la inclusión de pueblos indígenas y 

afromexicanos.- La llegada de Hugo Aguilar Ortiz como presidente de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) será el inicio de la plena inclusión de los 

pueblos indígenas y afromexicanos en la vida pública del país, consideraron 

senadores morenistas de Oaxaca. Asimismo, desestimaron los intentos de la 
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oposición por impugnar el proceso electoral, como lo hizo este lunes la dirigencia 

nacional del PRI en el INE. [CRÓNICA / p8] 

Reforma al Poder Judicial, revisión al T-MEC y conflictos geopolíticos, con impacto 

en la economía.- La implementación de la reforma al Poder Judicial, la revisión que 

se hará al T-MEC, y los conflictos geopolíticos que están ocurriendo tendrán su 

impacto en la economía mexicana, indicó el Instituto Mexicano de Ejecutivos de 

Finanzas (IMEF). Gabriela Gutiérrez Mora, presidenta nacional del IMEF, señaló en 

conferencia de prensa que el IMEF mantiene la expectativa de un crecimiento del 

Producto Interno Bruto (PIB) de 0.1 por ciento. [ECONOMISTA / p13] [FINANCERIO / 

p12] [RAZÓN / p18] [EXCÉLSIOR / p2D] 

Poder Judicial gastó en arte y tecnología.- En 2024, el Poder Judicial del Estado de 

México destinó más de 373 millones de pesos para la adquisición de mobiliario 

administrativo, equipo de cómputo, sistemas audiovisuales, equipo de grabación y 

obras de arte, de acuerdo con la Cuenta Pública 2024. Del total invertido, más de 

205 millones se usaron en mobiliario y enseres, cerca de 80 millones en tecnología 

informática, 46 millones en equipos de telecomunicación y radiotransmisión, y 12 

millones en sistemas audiovisuales, entre otros rubros. [PRENSA / p18] [SOL DE 

MÉXICO / p7] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Qué dijo Fernández Noroña sobre la posibilidad de reelegirse como presidente de 

la mesa directiva del Senado.- El segundo periodo ordinario de sesiones en 

el Congreso de la Unión finalizó y la Comisión Permanente se encuentra cerca de 

finalizar sus actividades. Al respecto, se avecina el proceso para definir la 

conformación de las mesas directivas para el siguiente año legislativo y Gerardo 

Fernández Noroña habló sobre su intención de mantenerse o ceder la presidencia 

en el Senado. Será el próximo 31 de agosto de 2025 cuando la mesa directiva del 

Senado será renovada. Al respecto, cabe la posibilidad de que el presidente 

vigente, es decir el legislador morenista, se mantenga durante un año más al frente 

de la mesa directiva. [EXCÉLSIOR / p8] [INFOBAE]  

COMISIONES 

Votarán mañana proyecto de ley de la Guardia Nacional.- La nueva Ley de la 

Guardia Nacional (GN), bajo autorización judicial y supervisión del Ministerio 

Público, dará atribuciones a este cuerpo de seguridad en materia de operaciones 

encubiertas e intervención de telecomunicaciones e incluso le permitirá “recabar 

información en lugares públicos" y en "fuentes de información e la sociedad" para 

prevenir delitos, incluso los de carácter administrativo. El proyecto de dictamen que 

será votado mañana por la Comisión de Justicia también prevé avalar que la GN 
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pueda recurrir al uso de "cualquier herramienta para generar inteligencia 

preventiva" de delitos. [JORNADA / p8] [EXCÉLSIOR / p8] 

Avanza en San Lázaro estructura de GN.- La Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública de la Cámara de Diputados aprobó la opinión de impacto presupuestal de 

las leyes secundarias de la reforma que adhiere la Guardia Nacional a la Secretaría 

de la Defensa Nacional (Sedena). Durante la discusión, el panista Héctor Saúl Téllez 

dijo que la aprobación de las leyes secundarias sí generará un impacto 

presupuestal, ya que será necesario llevar a cabo compra de equipamiento y 

garantizar la capacitación de los elementos que pasarán a la Sedena. [REFORMA 

/ p5] [24 HORAS] 

Pararán servicios si Pemex no paga.- La Asociación Mexicana de Empresas de 

Servicios Petroleros (Amespac) advirtió que sus socios, quienes son proveedores de 

servicios de Pemex, no pueden garantizar su continuidad operativa a partir de julio 

debido a los adeudos que tiene la empresa estatal con ellos. En marzo, la 

presidenta de la Comisión de Energía de la Cámara de diputados, Rocío Abreu, 

informó que el Congreso aprobó seis mil 400 millones de dólares para que Pemex 

pagara adeudos con proveedores entre marzo y abril pasados, equivalentes a unos 

127 mil 500 millones de pesos. [SOL DE MÉXICO / p14] 

Arrendarán camiones para dar medicinas.- El IMSS-Bienestar tiene una nueva idea 

para enfrentar el desabasto de medicamentos, que ha provocado protestas en 

varios estados: rentará su propia flota de vehículos para repartirlos. El desabasto en 

hospitales, que antes eran controlados por Gobiernos estatales, ha provocado 

protestas en Oaxaca y Puebla, mientras que la secretaria de la Comisión de Salud 

de la Cámara de Diputados, la petista Margarita García, pidió el 13, de junio la 

renuncia del titular del IMSS-Bienestar, Alejandro Svarch, si no puede remediar el 

problema. [REFORMA / p2] 

DIPUTADOS 

Mesa de Análisis / Arturo Ávila Anaya (Diputado-Morena).- "La oposición no tiene 

rumbo, no tiene agenda. La Presidenta va a tener todavía reuniones con la India, 

Canadá, Alemania y, por supuesto, su participación en la plenaria del G7. Hay una 

crisis terrible en Medio Oriente; por supuesto que, Estados Unidos tiene una 

participación directa para de alguna forma contribuir y mediar; es un aliado 

histórico de Israel. "Hubo cancelaciones con otros presidentes y primeros ministros y 

la oposición, se pinta solita, como es. Salen rápidamente a desacreditar sin 

entender qué está pasando, sin entender que hay elementos no controlables y sin 

embargo, lo que viene dentro de esta cumbre sigue siendo muy importante para 

nuestro país”. [MILENIO TV] 
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Claudia expone Plan México a empresarios canadienses.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum se reunió con empresarios canadienses en la ciudad de Calgary, 

Alberta, con quienes dialogó sobre las oportunidades de invertir en el país a través 

del Plan México, previo a su participación en la cumbre del G7. Mientras tanto, el 

PAN en la Cámara de Diputados calificó la cancelación del encuentro entre 

Sheinbaum y Trump de "completo fracaso" del equipo diplomático mexicano. “Es 

un desdén a la Presidenta, poco le interesó a Trump; el gobierno se va con las 

manos vacías", lamentó el vicecoordinador económico, Héctor Saúl Téllez. 

[MILENIO / pp-p6] 

Piden reforzar esquema de vacunación contra sarampión.- Ante el incremento en 

los casos de sarampión en México, el vicecoordinador del Partido Acción Nacional, 

(PAN), en la Cámara de Diputados, Federico Döring Casar, dijo que resulta urgente 

que las autoridades de salud incrementen sus esfuerzos para avanzar en los 

esquemas de vacunación que han quedado rezagados en las últimas semanas. 

Por su parte, el diputado panista, Ernesto Sánchez Rodríguez, dijo que se requiere 

también sumar brigadas de Salud con organizaciones de la sociedad civil que 

puedan conocer a puntos donde no hay áreas médicas y consolidar espacios de 

vacunación accesibles. [ÍNDIGO / p7] [RAZÓN / p11] 

“MC ya es la segunda fuerza política del país y en 2027 lograremos ser la primera”.- 

El diputado federal Juan Ignacio Zavala habló en exclusiva con LPO sobre el 

pasado proceso electoral en Durango y Veracruz, y los resultados de su partido 

Movimiento Ciudadano en las urnas. En opinión del legislador naranja, MC se 

consolidó como la segunda fuerza política desplazando al PAN y al PRI. El legislador 

federal descargó contra la 4T, asegurando que en casos como en la elección de 

Papantla, Veracruz, se intentó cambiar votos nulos a favor del Partido Verde 

Ecologista de México, aliado de Morena, acción que calificó de "ilegal" para 

cometer "fraude" donde el gobierno estatal de Rocío Nahle no triunfó, deteniendo 

el crecimiento electoral de MC. [POLÍTICA ONLINE] 

Rechazan ley contra el ciberasedio en Puebla.- Senadores y diputados federales 

del PRI, PAN y Movimiento Ciudadano (MC) se manifestaron en contra de la 

reforma al Código Penal de Puebla que tipifica el delito de "ciberasedio", al advertir 

que representa una amenaza directa a la libertad de expresión en internet y puede 

utilizarse como instrumento para castigar la disidencia digital. [SOL DE MÉXICO / p8] 

[INDEPENDIENTE / p8] 

Buscan que la Cámara haga funciones de transparencia.- En comisiones del 

Senado avanzó ayer el dictamen de una minuta de la Cámara de Diputados para 

que la contraloría de San Lázaro realice funciones de transparencia y acceso a la 

información, al ser aprobada por unanimidad. La presidenta de la Comisión de 

Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, Mayuli Latifa Martinez (PAN), explicó que 
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el documento plantea modificar la Ley Orgánica del Congreso para dar dicha 

atribución a la contraloría y crear una dirección general de situación y evolución 

patrimonial que le auxiliará. [JORNADA / p7] 

Foros sobre la jornada laboral arrancarán sin consenso.- El próximo jueves inician 

los foros sobre la reforma a la Ley Federal del Trabajo en materia de jornada laboral, 

en ellos se busca pasar de 48 a 40 horas semanales de trabajo; sin embargo, las 

posturas de los sectores patronales y sindicales aún están alejadas; por un lado la 

central obrera de mayor representación en el país están inclinándose por un "no a 

la gradualidad" y en el caso de los empleadores está la propuesta de mantener la 

gradualidad e implementar la reforma hasta 2030. [ECONOMISTA / p28] 

Crea la UNAM premio Ifigenia.- En el marco del centenario del nacimiento de la 

economista y exdirectora de la Facultad de Economía de la UNAM Ifigenia 

Martínez, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) rindió ayer un 

homenaje a su legado académico, político y social, anunciando la creación del 

premio homónimo. En el acto Martínez fue recordada no sólo como una destacada 

universitaria, sino como una pionera del estructuralismo latinoamericano, 

legisladora, diplomática y defensora de la autonomía universitaria. [EXCÉLSIOR / 

p10] 

OPINIÓN 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) En la Cámara de 

Diputados, el presidente, Sergio Gutiérrez y el propio líder de la bancada de 

mayoría, Ricardo Monreal, además de desearle el mayor de los éxitos, desde ayer 

estaban más que pendientes para conocer el escenario de la Presidenta Claudia 

Sheinbaum en su encuentro con el G7 y con mayor interés con el Presidente de EU, 

Donald Trump para este martes. [MEXICOINFORMA] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Fue el controversial Rodolfo 

Fernández Noroña, quien afirma que, ahora sí, habrá periodo extraordinario de 

sesiones que, los diputados Ricardo Monreal Ávila y Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

presagiaron desde la semana pasada. Presuntamente, viernes siguiente, cuando 

citaron a senadores y diputados que integran Comisión Permanente, emitan la 

convocatoria. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Con el objetivo de promover la arquitectura sustentable al establecer los 

parámetros necesarios para que la construcción de todo edificio habitacional 

considere los efectos ecológicos, atendiendo las prácticas que protejan el medio 

ambiente en el diseño, construcción, uso, mantenimiento, rehabilitación, 
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demolición y reciclaje, las diputadas Iraís Virginia Reyes de la Torre y Laura Iraís 

Ballesteros Mancilla (MC) proponen reformar la Ley de Vivienda. [24 HORAS] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/RICARDO MONREAL/México y la Cumbre del G7/(…) La 

invitación que el G7 formuló a nuestra Presidenta es un reconocimiento a su 

desempeño y liderazgo como titular del Poder Ejecutivo federal de México y al 

creciente posicionamiento que la economía de nuestro país está teniendo en el 

ámbito internacional. México necesita diversificar con urgencia su comercio 

exterior, de manera especial con los países del G7. Esta cumbre le permitirá a 

nuestra Presidenta, y al equipo de trabajo económico que la acompaña, avanzar 

en esa dirección. La reunión con el presidente Donald Trump seguramente se 

reprogramará. [MILENIO/p17] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, negó que 

las irregularidades documentadas en 818 casillas deslegitimen la elección judicial 

del 1 de junio y perfiló así una 'transición de terciopelo' en la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación. Reconoció el derecho de la oposición a impugnar el proceso, 

pero descartó que los cuestionamientos pongan en riesgo la renovación del Poder 

Judicial. Manifestó la disposición de Morena a revisar y perfeccionar el marco legal 

en la materia. [24 HORAS] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) En la Junta de Coordinación Política argumentan 

que hay cinco “iniciativas clave” que tienen que ver con la operatividad de la 

reforma del Poder Judicial, por ejemplo. “Pues sí, yo esperaría que ya nos las 

manden para estar en aptitud de convocar al periodo extraordinario”, confirmó el 

presidente de la Junta, Ricardo Monreal. [FINANCIERO/p29] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que según el coordinador de los diputados federales de 

Morena, Ricardo Monreal, el fiscal general, Alejandro Gertz, “goza de cabal salud” 

y por eso soslayó los rumores sobre el estado del titular del Ministerio Público federal, 

al señalar que habló con él vía telefónica hace 8 días y hasta lo escuchó amable y 

con sentido del humor. “No soy médico, soy doctor en derecho, pero yo siento que 

está bien”, indicó el también presidente de la Junta de Coordinación Política en 

San Lázaro. [MILENIO/p2] Del tema escribe: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p29] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) Gerardo Fernández Noroña jura que no necesita 

presidir el Senado porque su fuerza política, dice, está en “ser quien es”. Una 

declaración cargada de autoestima desbordada, pero útil para marcar distancia 

con las cúpulas de Morena, justo cuando se negocia el reacomodo del Poder 

Legislativo. ¿Mensaje velado a Ricardo Monreal? ¿Guiño a Ignacio Mier? 

[EXCÉLSIOR/p13] 
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COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO/(…) Es de reconocimiento que el 

dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, acompañado del 

coordinador de los diputados del tricolor, Rubén Moreira; el coordinador en el 

Senado de la República, Manuel Añorve; la secretaria general priista, Carolina 

Viggiano; Jorge Meade, secretario de Organización, entre otros, se apersonaron en 

las instalaciones del INE para entregar sendo expediente en el que se pide anular 

las dizque elecciones judiciales por diversas violaciones, la principal, el tan llevado 

y traído tema de las “acordeones”. [MEXICOINFORMA] Comentan el tema: AQUÍ 

EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ [MEXICOINFORMA]; DESDE LAS CÁMARAS 

LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Lo que sea, es un mal 

precedente la decisión del Ejecutivo estadounidense, no querer dialogar ni llegar a 

acuerdos en la relación con el gobierno de nuestro país. Hay que decirlo, producto 

de la herencia que dejaron a Claudia Sheinbaum, desde la imposición de 

funcionarios que no se quieren ir, acusa el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, 

hasta aberrante política de ejercer un gobierno, virtual continuación del anterior: 

desde el mismo discurso electorero, hasta políticas públicas fallidas. [LOS TRES 

PODERES] 

ARTÍCULO/ROSY URBINA/Puertas abiertas: México y su deber humanitario/No 

olvidaré jamás el rostro de Yvrose. Tenía 29 años, venía desde Haití y cargaba en 

brazos a su hija de cuatro años. La conocí en Tapachula, en uno de los albergues 

que habilitamos durante mi gestión como presidenta municipal. Una brigadista me 

dijo: “Ella no es solo migrante, es refugiada”. Una persona refugiada no migra por 

voluntad. Huye porque su vida corre peligro. Hoy, desde la Cámara de Diputados, 

refrendo mi compromiso con ellas y ellos. [SOL DE MÉXICO/p22] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) Este lunes se supo que en el periodo extraordinario, 

que tentativamente iniciará el próximo 23 de junio, ya se tienen listos 27 temas para 

discutir y en su caso, aprobar, entre ellos la nueva Ley de la Guardia Nacional, la 

transferencia de facultades del Coneval al Inegi, y la cuestionada Ley de 

Telecomunicaciones. Además, se podrían subir al pleno las iniciativas para expedir 

la Ley del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia en Materia de Seguridad 

Pública y la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, entre otros. 

[UNIVERSAL/p2] 

ARTÍCULO/GUADALUPE TADDEI ZAVALA/(…) El pasado 1 de junio, México vivió una 

jornada electoral ordenada, libre y pacífica. Miles de ciudadanas y ciudadanos 

hicieron posible este logro. Sabemos que este modelo es perfectible, y está bien 

que así sea, porque la democracia es un ejercicio continuo de mejora. Es el inicio 

de una nueva etapa en la que la ciudadanía tiene un papel central en la 
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conformación de sus instituciones de justicia. El INE ha cumplido con rigor, entrega 

humana y visión institucional. [FINANCIERO/p34] 

COLUMNA/JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO/(…) Fue una votación dividida: 6 

consejeros a favor, 5 en contra. La división fue consecuencia de la gravedad de los 

cuestionamientos a la elección judicial, pero la mayoría oficialista en el Consejo 

General del INE validó este 16 de junio la elección judicial. El INE no tiene facultades 

para invalidar una elección, pero sí puede abstenerse de declarar su valide. La 

evidencia, que los acordeones definieron el voto. [REFORMA/p8] Del tema 

escriben: SACAPUNTAS [HERALDO/p2]; SERPIENTES Y ESCALERAS/SALVADOR GARCÍA 

SOTO [UNIVERSAL/p7]; EL RECUENTO DE LOS DAÑOS/ALEJANDRO DOMÍNGUEZ 

[MILENIO/p3]; HASTA EL FONDO/GIL GAMÉS [MILENIO/p39]; BITÁCORA DEL 

DIRECTOR/PASCAL BELTRÁN DEL RÍO [EXCÉLSIOR/p2]; PULSO POLÍTICO/FRANCISCO 

CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p10]; SOBRE LA MARCHA/CARLOS URDIALES [RAZÓN/p6]; 

AGENDA CONFIDENCIAL/LUIS SOTO [INDEPENDIENTE/p5]; DÍAS 

PRESIDENCIALES/ARMANDO REYES VIGUERAS [INDEPENDIENTE/p9];  SERGIO ELÍAS 

GUTIÉRREZ [REFORMA/p9]; CATALINA PÉREZ CORREA [UNIVERSAL/p14]; 

MAXIMILIANO CORTÁZAR LARA [EXCÉLSIOR/p13]; CAROLINA VIGGIANO 

[HERALDO/p12] 

COLUMNA/REDES DE PODER MTY/(…) Pastores que integran la Asociación Ministerial 

de Iglesias Evangélicas harán un pronunciamiento, encabezados por Gustavo De 

Hoyos, y darán a conocer un pliego petitorio al gobernador del estado, Samuel 

García Sepúlveda. [ÍNDIGO/p25] 

COLUMNA/ROZONES/(…) Dos de los integrantes más relevantes de lo que será el 

Tribunal de Disciplina Judicial, como Celia Maya y Bernardo Bátiz recibieron ya sus 

constancias de mayoría. Llama la atención que llegan al encargo de ser jueces de 

los jueces con discursos en los que más que advertir de que van con todo, 

aparecen como muy buena onda. Maya ha dicho que no serán un tribunal de 

persecución, mientras Bátiz descartó que la nueva institución observadora del 

Poder Judicial pudiera convertirse en la Santa Inquisición. [RAZÓN/p2] Comenta el 

tema: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p29] 

COLUMNA/TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN/Hugo Aguilar Ortiz, quien obtuvo su 

constancia como ministro electo de la SCJN, negó que su triunfo se deba a la 

influencia de los denominados “acordeones”, y resaltó que fue el voto ciudadano 

el que lo llevó a la Corte. [INDEPENDIENTE/p2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Comisión Permanente y del Senado, 

señaló que una vez que se entregaron las constancias de mayoría a los candidatos 

electos como personas juzgadoras, “si fuese necesario” se podría hacer una revisión 
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a la reforma judicial para detectar cosas que puedan mejorarse. Por otro lado, 

Noroña confirmó que el próximo periodo extraordinario será del 23 al 30 de junio, 

dado que hay trabajo legislativo por desahogar, por lo que, en la próxima sesión 

de la Comisión Permanente del Congreso, que será este viernes, se convocará a 

un extraordinario tanto en el Senado como en la Cámara Diputados. [24 HORAS] 

COLUMNA/SUBE Y BAJA/(…) La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 

reconoció en Palacio Nacional que la elección judicial presentó varios 

inconvenientes, por lo que para futuros ejercicios se deberán realizar “correcciones 

mayores” para garantizar una total transparencia. [CRÓNICA/p2] El tema se 

comenta en PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p10] 

COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES Y…NOMBRES/ALBERTO AGUILAR/(…) En su informe 

de junio el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas hace ver que un factor que 

lastimará a la economía es la elección de jueces. Explica que las cortes vigentes, 

pese a todo, contaban con cierta credibilidad, y ahora en cambio los nuevos 

juzgados tendrán que construir su reputación de cero. Se cree que tomará al menos 

24 meses evaluar si son independientes. [PRENSA/p20] Comenta el tema: TEMPLO 

MAYOR/F. BARTOLOMÉ [REFORMA/p8] 

ARTÍCULO/OLGA PELLICER/(…) Poco se ha comentado sobre la mirada 

internacional y sus implicaciones. La mirada de la prensa internacional fue 

consistentemente crítica a la reforma judicial. Baste una breve revisión de los 

artículos aparecidos en la prensa europea, El País, Financial Times, The Guardian, 

The Economist, y otros, o los artículos de la prensa estadunidense como The New 

York Times o The Washington Post. De los numerosos observadores electorales el que 

presentó un documento más elaborado y riguroso fue el de la Misión de 

Observadores de la OEA. [INDEPENDIENTE/pp., p7] 

COLUMNA/BAJO SOSPECHA/BIBIANA BELSASSO/(…) Campeche, pero 

principalmente Puebla, se han convertido en una especie de laboratorio para dar 

paso una ley censura a nivel nacional, se trata de la Ley de Telecomunicaciones y 

Radiodifusión y que actualmente el debate permanece suspendido, pero que el 

Senado planea retomar en un periodo extraordinario, que inicia el próximo 23 de 

junio. [RAZÓN/p13] 

COLUMNA/ROZONES/(…) Nos recomiendan estar atentos a una nueva movilización 

que tendrá lugar este martes en el Zócalo capitalino. Los integrantes del Frente 

Popular de Lucha de Zacatecas, con el diputado de Morena José Narro Céspedes 

a la cabeza, acuden a la Ciudad de México para refrendarle su apoyo a la 

presidenta Claudia Sheinbaum, pero al mismo tiempo se quejarán de que las 

demandas de varios sectores de la sociedad no han sido atendidas por el gobierno 

estatal, encabezado por David Monreal. [RAZÓN/p2] 
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COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO/(…) El INE ha sido 

secuestrado por la 4T, lo que implica que en la elección intermedia del 2027, en la 

que se renovarán la Cámara de Diputados y 16 congresos estatales donde habrá 

elecciones para elegir gobernador, además de la segunda parte de la elección 

judicial. [FINANCIERO/p25] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Sheinbaum mantiene su agenda pese al retiro del mandatario de EU.- Durante el 

primer día de actividades en la Cumbre del Grupo de los Siete (G-7), la presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo hizo votos para que no se agudice el conflicto entre 

Israel e Irán, después de que el mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, se 

retiró anoche del encuentro de las potencias económicas y canceló cinco 

reuniones bilaterales que tenía programadas este martes; una de ellas, con la titular 

del Poder Ejecutivo mexicano. [JORNADA / pp-p2] 

Repatrian de EU a más de 56 mil mexicanos.- Desde la llegada de Donald Trump a 

la Presidencia de Estados Unidos y su política antimigratoria, más de 56 mil 

mexicanos han sido deportados y, a pesar de la estrategia creada por el Gobierno 

de México para garantizar su incorporación al país, apenas dos mil 400 personas 

han conseguido un empleo. Al respecto, el subsecretario de Gobernación, Arturo 

Medina Padilla, detalló que en el marco de la estrategia nacional de repatriación 

México te Abraza, del 20 de enero al 15 de junio, han sido deportados 56 mil 298 

paisanos de los cuales, 24 mil 82 han sido recibidos en algunos de los 10 centros de 

atención que se habilitaron en los estados fronterizos y a los cuales se les han 

brindado 236 mil 818 servicios. [RAZÓN / pp-p9] 

Mejora colocación de aspirantes: SEP.- La Secretaría de Educación Pública informó 

que más del 40% de las y los jóvenes inscritos en la estrategia Mi derecho, mi lugar, 

que este año reemplaza al examen Comipens, ya eligieron la escuela a la que 

asistirán. Durante la entrega de 10 mil becas de transporte para estudiantes 

universitarios, el titular de la SEP, Mario Delgado Carrillo, destacó que la mayoría de 

los jóvenes asignados han quedado en su primera o segunda opción, marcando 

un avance histórico en los procesos de ingreso. [EXCÉLSIOR / p5] 

ESTADOS 

Coahuila se blinda; suma un nuevo cuartel militar.- “¡Más seguridad para 

Coahuila!”, con esa frase el gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez Salinas, 

colocó la primera piedra del cuartel militar en el ejido de La Linda, entre los 
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municipios de Muzquiz, Acuña y Ocampo, en límites con Estados Unidos, lo que 

representará una inversión estatal de 13.8 millones de pesos. [CRÓNICA / p10]  

SEGURIDAD 

'Narcodrones': la nueva amenaza criminal en México.-  Hace apenas unos años 

sorprendía saber que el narcotráfico usaba drones para mover pequeñas cargas 

ilícitas. Pero en 2025 el escenario ha dado un giro inquietante. Hoy los drones son 

armas de guerra: cargan explosivos improvisados y siembran el terror desde el cielo. 

Sus víctimas ya no son solo los rivales o las autoridades, sino también la población 

civil. ¿Qué se sabe de esta nueva herramienta del crimen organizado en México? 

En la región de Tierra Caliente, en Michoacán, unas 500 personas han huido en 

marzo de sus comunidades por los enfrentamientos entre el Cártel Jalisco Nueva 

Generación y Los Caballeros Templarios. [FRANCE 24] 

Culiacán: decomisan arma antidrón de 100 mil dólares.- Un arma antidrón valuada 

en alrededor de 100 mil dólares destaca entre el arsenal decomisado en Culiacán, 

después de un enfrentamiento entre dos facciones del Cártel de Sinaloa. El choque, 

que ocurrió en la madrugada del domingo, dejó un saldo de tres civiles muertos y 

la incautación de varias armas, entre ellas un Skyfend Hunter, una especie de rifle 

que opera como un inhibidor portátil de sistemas no tripulados. [MILENIO / p16] 

GENERAL 

Busca Infonavit regularizar a invasores de vivienda.-  El Infonavit advirtió que no 

desalojará a las personas que estén habitando una vivienda ligada al organismo a 

través de una invasión, si no que busca su regularización. “La idea es que ya no 

haya desalojos. Antes era lo que se acostumbraba … meter despachos de 

abogados y para afuera. Y luego vendían las casas a particulares y les daban una 

chaineadita, una pintadita, les ponían la puerta, la ventana y las vendían carísimas. 

Ahora no. La instrucción de la presidenta es hablar con cada uno de estos que 

están dentro de las viviendas y buscarles una solución”, declaró el titular del 

Infonavit, Octavio Romero. [24HORAS / pp-p5] 

ECONOMÍA 

Oro cae con mercado atento a conflicto Israel-Irán.- El oro cayó más de un 1% ya 

que los operadores recogieron beneficios después de que los precios alcanzaran 

un máximo de ocho semanas, mientras el mercado se centraba en las tensiones 

entre Israel e Irán y en la reunión de política monetaria de la Fed de esta semana. 

El oro al contado bajó un 1.2% hasta los 3 mil 392.86 dólares la onza, tras haber 
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alcanzado su nivel más alto desde el 22 de abril a principios de la sesión. Los precios 

subieron más de un 1% el viernes. [ECONOMISTA / p20] 

Alertan caída del consumo en abril y mayo.- El gasto de los hogares en México 

muestra debilidad y se contrajo durante abril 0.8 por ciento anual y en mayo caería 

0.5 por ciento, de acuerdo con el Indicador Oportuno del Consumo Privado (IOCP) 

del INEGI. Así, el consumo privado acumularía una contracción anual de 0.8 por 

ciento en los primeros cinco meses de 2025, lo que sería el primer retroceso en el 

periodo de enero a mayo desde 2020, cuando por efectos de la pandemia se 

redujo 9.5 por ciento. [FINANCIERO / pp-p10] 

INTERNACIONAL 

Alerta: evacúen Teherán.- El presidente de EU, Donald Trump, lanzó ayer una 

advertencia en Truth Social y ordenó desalojar Teherán (hay 10 millones de 

habitantes) "de inmediato", ante la negativa de Irán de firmar un acuerdo nuclear. 

La Casa Blanca informó que Trump abandonó la cumbre del G7, que se celebra 

en Canadá, ayer por la noche, un día antes de lo previsto, debido al creciente 

conflicto en Medio Oriente. El Presidente de EU ordenó al Consejo de Seguridad 

Nacional a estar preparado en la sala de situaciones, según Fox News. [HERALDO / 

pp-p30] 

Marco Rubio visitará México, revela Landau.- El subsecretario de Estado de los 

Estados Unidos, Christopher Landau, negó de forma tajante que durante su reciente 

visita a México se haya planteado alguna exigencia para investigar funcionarios 

del gobierno mexicano por presuntos vínculos con el crimen organizado. Aseguró 

que el encuentro con autoridades mexicanas se centró en reforzar la cooperación 

en materia de seguridad. Landau reveló que su visita también tuvo como fin 

preparar una futura misión de alto nivel de funcionarios estadounidenses a la 

Ciudad de México. La delegación incluirá al secretario de Estado, Marco Rubio. 

[SOL DE MÉXICO / pp-p4]  
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Le aguadaron la fiesta a Taddei y su 

INE 
 

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, andaba como 
pavorreal el domingo entregando constancias a los 9 integrantes que conformaran la 
nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
Todo era alegría al interior del INE, Taddei departía abrazos, elogios y saludos a los 
ministros, pero en especial al que será ministro presidente, Hugo Aguilar, el abogado 
mixteco que anda buscando eliminar el uso de toga en el Pleno. 
Taddei siguió la fiesta este lunes, esperaba, desde temprana hora seguir entregando 
las constancias, ahora a los que ganaron para integrar el Tribunal de Diciplina Judicial 
y el Tribunal Electoral de la Federación, los mismos magistrados que serán responsables 
de calificar la elección Presidencial del 2030. 
Soltaba, antes de la llegada a la sesión con sus pares, los Consejeros del INE, que se 
sentía satisfecha de haber concluido este proceso del nuevo Poder Judicial, aunque 
nunca ha tocado la escasa participación de un 12.5 por ciento y un porcentaje de 
ellos se anuló la boleta porque le habían frases de mentadas al presidente del Senado, 
Gerardo Fernández Noroña. 
El rostro le cambio cuando le informaron que afuera, en la explanada del complejo 
electoral estaba el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, con un grupo de su 
partido, la propia secretaria general, Carolina Viggiano y los coordinadores del 
Senado, Manuel Añorve y de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira para ofrecer 
una conferencia de prensa. 
Mientras se desarrollaba la sesión de entrega de las constancias, Alito les gritaba en su 
mensaje, que fue ahí, al INE para impugnar esa elección porque fue una farsa y 
plagada de irregularidades, de entrada, que los votos fueron inducidos por el gobierno, 
pues obligaba impulsar la lista de los famosos acordeones. 
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Taddei, al interior celebraba la sesión y bajo el protocolo comenzaba la entrega de las 
constancias, y sin titubear, pero con el rostro no muy convencida, soltaba que se hacía 
conforme a los acuerdos sobre los cómputos, sumatoria y la declaración de validez de 
la elección. 
Desde luego que también insistía que el INE no emite juicios sobre los cambios 
institucionales, vaya el haber aprobado el partido Morena con su bancada del Senado 
de Adán Augusto con una mayoría que no ganaron en las votaciones, sino lograrla con 
la compra de dos senadores del PRD y uno del PAN para nuevas elecciones de un 
nuevo Poder Judicial. 
Y por eso Taddei les dio la bienvenida a esos nuevos mecanismos de elección, porque 
derivan de la representación delegada que tiene el Poder Judicial. 
Mientras afuera Alito les restregaba que lejos de fortalecer el estado de derecho, esa 
elección judicial consumó una imposición orquestada desde el Poder. Naturalmente 
que esas frases retumbaban en Palacio Nacional, le dolía al Presidenta Claudia 
Sheinbaum que se preparaba para tomar camino a Canadá, para la reunión del 
Grupo de los Siete y su primer encuentro con Donald Trump. Y les gritaba que el PRI está 
preparado para acudir, si es necesario, a instancias internacionales, no gustó nada a 
la mandamás de Palacio. 
Que agotará todas las instancias para anular esa elección que ha sido secundada por 

los partidos opositores de Movimiento naranja y el Partido Acción Nacional. Por eso les 
recordó que el PRI presentará una petición formal ante la Organización de Estados 
Americanos (OEA) y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Llevará un 
expediente muy obeso de pruebas. 
Alito destacó que el nivel de abstención fue consecuencia directa de irregularidades 
graves, recortes presupuestales, inseguridad generalizada, represión, exclusión 
territorial, desinformación y manipulación. 
En el INE la mitad de los Consejeros no estaban de acuerdo en esa elección, pero por 
un voto que le movió Taddei para convencer un Consejero, lograron aprobarla, ayer, 
anunciaron en ese instituto electoral que anularían algunas casillas, de Veracruz, 
Chiapas y Michoacán, porque había más votos que la lista de votantes, es decir 
registraron hasta 102.12 por ciento de participación. 
En otras casillas, la participación sería del 100 por ciento y solo les faltó decir que fueron 
casillas zapato. 
En fin, la gran fiesta de Taddei, sin duda se la aguadaron los priistas. Ni hablar. 
 
 
 
 

EL MAYOR DE LOS EXITOS, MONREAL A SHEINBAUM 
 
En la Cámara de Diputados, el presidente, Sergio Gutiérrez y el propio líder de la 
bancada de mayoría, Ricardo Monreal, además de desearle el mayor de los éxitos, 
desde ayer estaban más que pendientes para conocer el escenario de la Presidenta 
Claudia Sheinbaum en su encuentro con el G7 y con mayor interés con el Presidente 
de EU, Donald Trump para este martes. 
Será el primer encuentro cara a cara y los temas no serán de día de campo, son las 
redadas contra nuestros connacionales, de allá para acá los narco-políticos (Rubén 
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Rocha de Sinaloa y Américo Villarreal, de Tamaulipas que están en la mira) y para allá, 
los aranceles en general, incluyendo los más recientes a las remesas que gracias a 
Noroña, se incrementaron del 3.5 al 5 por ciento. 

 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/le-aguadaron-la-fiesta-a-

taddei-y-su-ine/   
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El presidente Donald Trump dejó la cumbre del G-7 que se celebra en las Montañas Rocosas canadienses un 

día antes, “debido a lo que está sucediendo en el Medio Oriente”, dijo la Casa Blanca ayer. Trump 

sostendría este martes una reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum en la tarde. Sin embargo, la 

mandataria mexicana continúa con su agenda y se tiene previsto participar en una serie de reuniones 

bilaterales y sesiones plenarias. Su agenda pública contempla un encuentro con el Consejo y la Comisión 

Europea, con el primer ministro de India, Narendra Modi. Más tarde a las 13:00 horas tendrá una 

participación en la plenaria del G7 sobre temas de paz global. A las 17:00 horas: entrevista con el canciller 

de Alemania, Friedrich Merz y a las 17:40 horas: Reunión con el primer ministro canadiense, Mark Carney. 

Durante su encuentro con empresarios canadienses, se espera el anuncio de posibles inversiones en México 

como parte del llamado Plan México. Estaremos atentos. 

TRUMP INSTA A IRANÍES ABANDONAR TEHERÁN Y ABANDONA CUMBRE DEL G7 PARA REUNIRSE “DE 

EMERGENCIA” CON SU GABINETE DE SEGURIDAD 

En el marco de un G7 donde se discutió el conflicto entre Israel e Irán, el presidente de Estados 

Unidos, Donald Trump, advirtió a los iraníes a dejar la capital del país: "Todos deberían evacuar Teherán 

inmediatamente", alertó el mandatario. A través de una publicación en su red social, Truth Social, el líder 
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republicano escribió: "Irán debería haber firmado un acuerdo que les dije que firmaran. Lo que pasó es una 

pena y una pérdida de vidas humanas. Simplemente diré: Irán no puede tener armas nucleares. Lo dije una 

y otra vez". Para cerrar la publicación, remarcó: "Todos deberían evacuar Teherán inmediatamente". Cabe 

recordar que Israel comenzó a atacar Irán el viernes con el objetivo de prevenir una amenaza nuclear, que 

según el primer ministro Benjamín Netanyahu, hubiera puesto en riesgo la existencia del país. Desde 

entonces, ambos países cruzaron ataques que se repiten hace cuatro días. Por el momento, el conflicto dejó 

un saldo de al menos 230 muertes y mil heridos en el lado iraní mientras que en Israel reportaron 24 

víctimas fatales. De manera imprevista, Donald Trump, dejó la cumbre del G7 que se realiza en Canadá la 

noche de ayer para reunirse con su gabinete de seguridad y desde Washington seguir la guerra entre Israel 

e Irán. La decisión de Trump ha desatado la especulación acerca de una posible entrada de su país en el 

conflicto del lado de Israel o un aumento del apoyo que Washington está dando a Tel Aviv. Ya veremos. 

AUTORIDADES NORTEAMERICANAS Y DE MÉXICO PREPARAN NUEVOS ACUERDOS DE SEGURIDAD 

El subsecretario de Estado de Estados Unidos, Christopher Landau, ya comenzó a coordinarse con las 

autoridades mexicanas en la organización de la visita de varios secretarios de estado estadunidenses en 

próximos meses, con la esperanza de llegar a acuerdos, particularmente en temas de seguridad. En estos 

encuentros se prevé la presencia del secretario de Estado, Marco Rubio. “La idea es que tengamos cuatro o 

cinco secretarios nuestros que van a visitar la Ciudad de México en el futuro muy próximo sobre todo para 

hablar, ojalá firmar algunos acuerdos en temas de seguridad, pero esos temas están muy pendientes en la 

agenda y yo creo que ahí hemos progresado mucho en avance a esa reunión muy próxima” dijo Landau. “A 

ninguno de nuestros países nos conviene que el crimen organizado tenga relevancia en ambos lados de la 

frontera. Estamos dispuestos a trabajar de la mano, platicamos sobre esos temas, creo que va a haber 

mayor cooperación, quizá más que nunca”. 

COMO “UN PASO IMPORTANTE”, CALIFICAN ESPECIALISTAS DE LA UAS, REFORMA A LA LEY FEDERAL DE 

ARMAS DE FUEGO 

Ante la creciente preocupación por la violencia armada en el país, el Gobierno de México reformó 

recientemente la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, con el objetivo de cerrar vacíos legales y 

frenar prácticas como el contrabando, la fabricación casera y la venta ilegal de armas, argumentó el 

doctor Gonzalo Armienta Hernández, investigador de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma 

de Sinaloa (UAS). El académico dio a conocer que una de las principales motivaciones detrás de esta 

modificación legal fue combatir la proliferación de armas en el mercado negro, incluyendo la venta a través 

de internet. Señaló que incluso en chats de clubes cinegéticos se han llegado a ofrecer armas sin control 

alguno, lo cual evidencia la urgencia de regular con firmeza estos canales de distribución informal. Destacó 

que la nueva legislación ahora contempla sanciones severas para quienes comercialicen armas sin 

autorización, recordando que la única instancia legalmente facultada para hacerlo es la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena). Asimismo, se penalizó la fabricación de armas mediante impresión 3D, práctica 

que venía creciendo y que incluso permitía producir armamento letal con materiales plásticos. Entre los 

puntos más llamativos de la reforma, el especialista subrayó la autorización excepcional para portar armas a 

funcionarios del SAT, la Comisión Federal de Electricidad y Banxico, siempre y cuando exista una 

justificación válida y aprobación por parte de la Sedena. “Además, se permite la posesión de hasta diez 

armas en el domicilio para fines de defensa personal, siempre que estén registradas y no sean de uso 

exclusivo del Ejército”, informó. Otro aspecto relevante es la autorización a ejidatarios y comuneros para 

portar armas en sus tierras, principalmente rifles de bajo calibre como el .22, siempre y cuando acrediten 

legalmente su condición. Igualmente, se reafirmó que la portación de armas por la vía pública solo es 
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posible con un permiso específico expedido por la Sedena, previa demostración de necesidad y pago 

correspondiente, lo que limita su uso generalizado. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ACEPTA QUE SE PODRÍA REVISAR REFORMA JUDICIAL 

Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Comisión Permanente y del Senado ha estado muy moderado 

en sus declaraciones, pero no puede evitar dar su punto de vista en los temas de interés.  En este sentido, 

señaló que una vez que se entregaron las constancias de mayoría a los candidatos electos como personas 

juzgadoras, “si fuese necesario” se podría hacer una revisión a la reforma judicial para detectar cosas que 

puedan mejorarse, además de escuchar a todos los actores que participaron en el proceso, pero anticipó 

que “hay que esperar”. Noroña hizo votos para que le “vaya muy bien” a la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo en la reunión del G7 en Canadá, donde se congregan las principales economías del mundo, sobre 

todo en el contexto mundial que se vive como la aplicación de aranceles y las políticas migratorias por el 

gobierno de Estados Unidos, la guerra en Medio Oriente, la “masacre” al pueblo palestino y el “ataque 

preventivo” a Irán. En otro tema, Fernández Noroña confirmó que el próximo periodo extraordinario será 

del 23 al 30 de junio, dado que hay trabajo legislativo por desahogar, por lo que, en la próxima sesión de la 

Comisión Permanente del Congreso, que será este viernes, se convocará a un extraordinario tanto en el 

Senado como en la Cámara Diputados, y adelantó que no buscará reelegirse para la Mesa Directiva, “no he 

demostrado ningún interés”, por lo que esperará a ver que determina su grupo parlamentario. 

LÍDER DEL PRI, ALEJANDRO MORENO PIDE QUE SE ANULE ELECCIÓN JUDICIAL 

Encabezados por el presidente nacional del PRI, Alejandro ‘Alito’ Moreno Cárdenas personajes del tricolor 

acudieron ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para interponer un juicio para la protección de los 

derechos político electorales del ciudadano, en el que solicitaron la anulación de los pasados comicios, ante 

las múltiples irregularidades que se registraron en el proceso. Ante los líderes legislativos como Rubén 

Moreira, Manuel Añorve, Carolina Viggiano, entre otros, Alejandro Moreno dijo, en las escalinatas de la 

Oficialía de Partes del INE, que el recurso lo presentó en su carácter de ciudadano, pues la reforma judicial 

prohibió a los partidos políticos participar en el proceso. “Venimos aquí, como ciudadanas y ciudadanos 

mexicanos, aquí en el INE para que resuelva el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Lo 

hacemos con plena responsabilidad, con pruebas, con certeza, pero sobre todo con los argumentos de que 

tenemos la razón. 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA CANCELA EVENTO EN EL SENADO QUE COBRARÍA ENTRADAS 

Bien hizo el senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, vicecoordinador de Morena en el Senado, en cancelar 

el evento Unlocked AIWoman que se realizaría el 2 de julio próximo en el Senado, pues los organizadores 

pretendían cobrar una entrada de mil 299 pesos por persona.  A pesar de que el senador de Hidalgo fue 

quien gestionó el uso del inmueble para el evento promovido por el Grupo Financiero Banorte, no estaba 

enterado de que se iba a cobrar por asistir. “Nunca dijeron que iban a cobrar. El Senado es un recinto 

oficial, no se puede cobrar”, declaró Ochoa Fernández. Aclaró que el cobro de entrada contraviene el 

carácter público del recinto. Esta situación generó sorpresa y polémica, pues sería la primera vez en la 

historia que el Senado se utilizaría para un evento privado con acceso restringido mediante pago. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL NIEGA QUE IRREGULARIDADES DESLEGITIMAN ELECCIÓN JUDICIAL 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal negó que las 

irregularidades documentadas en 818 casillas deslegitimen la elección judicial del 1 de junio y perfiló así una 
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'transición de terciopelo' en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Reconoció el derecho de la 

oposición a impugnar el proceso, pero descartó que los cuestionamientos pongan en riesgo la renovación 

del Poder Judicial con los jueces, magistrados y ministros electos por voto popular. Monreal manifestó, sin 

embargo, la disposición de Morena a revisar y perfeccionar el marco legal en la materia. “Estamos en 

apertura de revisar lo que se mejore y lo que sea conveniente hacer para reforzar la certeza, el 

profesionalismo, la imparcialidad y la objetividad de la elección”, dijo. 

DIPUTADAS LAURA BALLESTEROS E IRAÍS REYES DE MC, PROPONEN ARQUITECTURA SUSTENTABLE 

Con el objetivo de promover la arquitectura sustentable al establecer los parámetros necesarios para que la 

construcción de todo edificio habitacional considere los efectos ecológicos, atendiendo las prácticas que 

protejan el medio ambiente en el diseño, construcción, uso, mantenimiento, rehabilitación, demolición y 

reciclaje, las diputadas Iraís Virginia Reyes de la Torre y Laura Iraís Ballesteros Mancilla (MC) proponen 

reformar la Ley de Vivienda. Asimismo, se conserva lo establecido en el segundo párrafo del artículo 71 de 

la Ley de Vivienda, en cuanto al impulso del uso de energías renovables, y se adiciona la construcción de 

sistemas de autoabastecimiento basados en nuevas ecotecnologías pertinentes para la construcción de 

vivienda en las distintas regiones bioclimáticas del país. La iniciativa, turnada a la Comisión de Vivienda, 

señala que la reforma contribuirá de manera significativa a la reducción del consumo total de energía 

eléctrica, tendrá un impacto positivo en la reducción global de 50 por ciento de las emisiones de gases de 

efecto invernadero, y potenciará el aprovechamiento de hasta 136 millones de toneladas de cascajo de 

construcción y demolición. El documento refiere que, en la actualidad, más del 55 por ciento de la 

población mundial reside en zonas urbanas, y las proyecciones de la Organización de las Naciones Unidas 

estima que para el año 2050 esta cifra llegará a dos tercios de la humanidad, por lo que, para lograr un 

desarrollo sostenible, es fundamental transformar la forma en que se construye y administran los espacios 

urbanos. 

REFORZARÁ SINALOA LABORES DE SEGURIDAD E INTELIGENCIA 

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, informó que, tras la reunión sostenida con los secretarios de 

Seguridad, Omar García Harfuch, y de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla Trejo, se acordó fortalecer la 

coordinación operativa en la entidad, con el objetivo de mejorar los resultados en materia de seguridad 

pública. Rocha Moya destacó que también se intensificarán las labores de vigilancia e inteligencia, 

incluyendo la instalación de cámaras de videovigilancia y la mejora de la iluminación en espacios públicos. 

Esta estrategia será diseñada por el propio secretario García Harfuch, con recursos provenientes de la 

Federación. “La inteligencia, las cámaras, la proximidad de más elementos en polígonos determinados —

donde ya hemos detectado una serie de hechos violentos recurrentes— se va a dinamizar, se va a 

fortalecer. Se estrechará la coordinación entre las fuerzas para rendir mejores resultados. A partir de la 

visita de los secretarios Harfuch y Trevilla empezamos a evaluar cómo nos va con este operativo 

fortalecido”, subrayó el mandatario sinaloense. Así Sinaloa contará con dos mil nuevos elementos para 

reforzar la seguridad en la entidad de los cuales mil 200 elementos del Ejército Mexicano (1,000 ya 

desplegados y 200 del grupo "Murciélagos" en camino), 400 elementos de la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana, y 400 efectivos adicionales de la Guardia Nacional. 

  

@JHECTORMUNOZ 

 



 

OPINIÓN 17/06/25 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cual anotamos ayer, en la Cumbre de líderes de países con las economías que 

mueven las finanzas globales, Donald Trump, es el mandatario estelar. Y con 

ese garbo, llegó hoy a territorio canadiense, donde firmó acuerdo comercial 

con el Primer ministro de Inglaterra, una cena de Jefes de Estado y de manera 

intempestiva, anuncia su regreso a Washington, para seguir el conflicto entre 

iraníes e israelitas. 

Es el presidente del país más poderoso del mundo, quien, reiteramos, 

“mueve” al mundo y su personal estilo de hacer política, es impredecible, 

como ayer demostró, cuando, de manera repentina, cimbra a la clase política 

de México, porque al no quedarse al cumplir la agenda de las 7 principales 

economías del mundo, los trabajos de la Cumbre, se opacan. 

En consecuencia, no esperó para ver y escuchar a la Presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum Pardo, y, cual acordaron las dos delegaciones al G-7, 

estadounidense y mexicana, ya no se llevará a cabo reunión entre la 

mandataria y el político republicano, para desahogar asuntos bilaterales 

entre ambos países. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

 

TRUMP, NO VIO NI ESCUCHÓ A SHEINBAUM: UNAS HORAS EN CANADÁ, EN EL G-7, Y REGRESA A 

WASHINGTON “POR EL CONFLICTO IRÁN-ISRAEL”; PAN: DESDÉN AL GOBIERNO MEXICANO 
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Aranceles a productos que nuestro país exporta a los Estados Unidos, 

impuestos a las remesas que envían los migrantes mexicanos a sus familias 

en México y las redadas contra ellos, en las ciudades norteamericanas.  

-“Que sepan ustedes que, ahí, vamos a defender dignamente a las y a los 

mexicanos de aquí y del otro lado de la frontera. Vamos siempre, como 

somos los mexicanos, porque así somos, firmes, con nuestra convicción, pero 

también, siempre con diálogo, buscando siempre acuerdos para el bienestar 

de nuestras naciones y de nuestros pueblos, a defender a las mexicanas y a 

los mexicanos”. 

Empero, hay que decirlo en tiempo y forma, plan con maña del político 

republicano, inquietó a la delegación mexicana que alistaba asesorar a la 

mandataria, para el encuentro con Trump, que finalmente fue desencuentro. 

El conflicto Irán-Israel, no es nuevo y, de no querer ir a la reunión del G-7 a 

Canadá, el presidente de los Estados Unidos, habría dicho esa intención, 

desde semanas antes de organizarse los trabajos del G-7, y deja de asistir.  

Pero como en política la forma es fondo, está claro que el Ejecutivo 

norteamericano, no interesan los asuntos que quera tratar con su 

administración, el gobierno mexicano, y, ahora sí que, ayer, en Canadá, 

Trump, llegó, vio y se fue. ¡Claro!, previamente, firmar un acuerdo comercial 

con el Reino Unido. 

Y no dio importancia al gobierno mexicano, a su homóloga Claudia 

Sheinbaum Pardo, quien llega con la intención de encarar al político 

republicano, para defender con dignidad, a nuestro país y los mexicanos que 

trabajan en Estados Unidos. 
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Fallido encuentro con el Ejecutivo de EU, hay que decirlo en tiempo y forma, 

es un golpe político para Presidenta de la República, porque, lo admitan o 

no, en su régimen, el desinterés del mandatario estadounidense, está claro: 

minimizar la agenda que abordaría con Sheinbaum, en la reunión que 

agendaron para este martes, por la tarde, una hora, en el contexto de la 

Cumbre G-7. 

En la visión de Trump, están acuerdos comerciales con la madre patria de los 

norteamericanos, Reino Unido, y, seguir el curso del conflicto bélico entre 

Irán e Israel, si es que, presuntamente, ese fue el motivo que lo obligó a 

cancelar reunión con Sheinbaum. Reiteramos, si ese fue el verdadero asunto 

que lo obligó a ausentarse del G-7, lo debió hacer desde unos días antes, no 

al cuarto para las doce. 

Algo hay en el gobierno mexicano, en sus políticas públicas en materia de 

seguridad y combate a violencia y delincuencia, que detectaron en la 

administración Trump y ello es lo que obliga el trato que le dan a nuestro 

país y a Presidenta de la República. 

¿O es que detectaron alguna intromisión de activistas de Morena en las 

protestas sociales que hay en los Ángeles California, que obliga a los 

republicanos de la Casa blanca, radicalizar el trato con nuestro país y la 

autoridad que representa Sheinbaum? 

En política, ilustró el prócer de Veracruz, Jesús Reyes Heroles, la forma es 

fondo. 

Inquieta en la clase política de Morena, ese trato, especialmente, cuando 

desde el Departamento de Estado, los traen nerviosos y temblorosos, con el 

asunto de cancelar visas y lo que ello denota: por presuntos vínculos con 

violencia y delincuencia. Y el riesgo de que, un operativo de la DEA, los 

traslade de México, a los Estados Unidos y los acusen de ello. 
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Lo que sea, pero el caso es que Trump, una vez más, humilla al gobierno de 

México, a su Presidenta, cuando cancela primera reunión que tendría con la 

mandataria, 24 horas antes de llevarse a cabo.  

Ya no pudo defender a nuestro país la señora Sheinbaum, por las políticas 

públicas de Trump, en materia comercial, remeses, migrantes y el asunto 

más álgido para ambos países, el que se relaciona en materia de seguridad.  

Debilidad en el régimen mexicano, producto de siniestro antecesor, con su 

perversa política de abrazos, no balazos, para el combate a los flagelos de 

violencia y delincuencia, cuando el país, en todo ese fallido régimen, reclamó 

paz y seguridad pública, que no pudo, no quiso, ni siquiera lo intentó hacer, 

el malvado hombre. 

Esa omisión, que arrastra el gobierno de México desde el sexenio pasado, 

pega en el régimen Sheinbaum, pero impacta en Estados Unidos, donde 

Trump, y sus colaboradores como la secretaria de Seguridad Interior, Kristi 

Noem y el secretario de Estado, Marco Rubio, no están satisfechos con los 

resultados que, en esta materia, lleva a cabo el gobierno de México. 

No es casualidad ni coincidencia que, desde Estados Unidos, filtren 

información en el sentido de que tienen lista de funcionarios mexicanos que, 

presuntamente, tienen vínculos con la violencia y delincuencia. 

Todo ello, tiene en disgusto a la administración Trump, por lo que no 

sorprende que, él mismo, imponga su habilidad, cual califica un político 

mexicano, bagaje, oficio y visión de Estado, al opinar el retiro inmediato de 

Trump, en la Cumbre del G-7, que, insistimos, ya sin la presencia del político 

republicano, la Cumbre, se achica. 

Mientras Presidenta México, se trasladaba a la reunión, en Palacio Nacional, 

la titular en Segob, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, pregonaba que su jefa, 

asiste a esa reunión, “para fortalecer las relaciones entre las naciones que 

asisten al encuentro”. 
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-“Tenemos a la mejor representante de México”, afirmó la funcionaria, al 

hacer alusión al viaje que hace allá, presidenta Sheinbaum, y se espera, dijo 

la funcionaria, una reunión de respeto con el presidente de Estados Unidos. 

En esta ocasión, funcionarios de régimen claudista, correligionarios de la 

Presidenta en el Congreso de la Unión, tienen “ley mordaza”, para no opinar 

sobre el menosprecio del magnate que gobierna Estados Unidos, para no 

ahondar más las aversiones que tienen morenistas contra el régimen Trump. 

Virtual “ley censura”, que tiene que acatar el senador José Fernández 

Noroña, quien ya recibió una sopa de su propio chocolate, “¡toma para que 

aprendas!”, cuando el embajador de Estados Unidos en nuestro país, Ronald 

Johnson, canceló reunión con el morenista. 

Por lo pronto, 9 colaboradores que integran la comitiva claudista al G-7, pues 

se quedaron con las ganas de asesorar a la mandataria, en la reunión que 

tendría con Trump. Ahora, cumplirán la visita, cual turistas más a la sede de 

la Cumbre que realizan los Jefes de Estado de las economías que “mueven” 

al mundo. 

Juan Ramón de la Fuente, canciller; Omar García Harfuch, secretario de 

Seguridad; Marcelo Luis Ebrard Luis Casaubón, titular de Economía; Amador 

Zamora, secretario de Hacienda; Roberto Velasco, Jefe de la Unidad para 

América del Norte, de la cancillería; embajadores de México en Estados 

Unidos y Canadá, Esteban Moctezuma y Carlos Joaquín González, 

respectivamente; Diana Alarcón, representante de México, ante el Banco 

Mundial y Juan José Ramírez, Jefe de la Ayudantía en Presidencia. 

Entre la clase política de los países más avanzados en el planeta, no pasó 

inadvertido que, presidenta Claudia Sheinbaum, no acudió o no la invitaron 

a la cena de los Jefes de Estado que se ofreció a ellos, en el contexto de los 

trabajos del G-7. 

Ella, presidió una reunión con empresarios canadienses. 
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En las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, el diputado panista, 

Héctor Saúl Téllez, consideró un desdén, al gobierno mexicano, la presidenta 

Claudia Sheinbaum y poco le interesó al presidente Trump, su reunión con la 

Presidenta, para este martes, por la tarde. 

 

-“Entonces, creo que hoy el gobierno se va con las manos vacías y, pues, 

desgraciadamente, no habrá tal vez pláticas sobre las remesas, tal vez, 

pláticas sobre el tema de las redadas y pláticas sobre el tema de los 

aranceles.  

Tampoco en materia de seguridad, añadimos. 

Visceral, el legislador de oposición: 

-“Me parece que le dio más importancia el presidente Donald Trump a su 

acuerdo comercial con el Reino Unido, que lo que pudiera haber platicado 

con el gobierno de México”. 

Lo que sea, es un mal precedente la decisión del Ejecutivo estadounidense, 

no querer dialogar ni llegar a acuerdos en la relación con el gobierno de 

nuestro país. 
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Hay que decirlo, producto de la herencia que dejaron a Claudia Sheinbaum, 

desde la imposición de funcionarios que no se quieren ir, acusa el diputado 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, hasta aberrante política de ejercer un 

gobierno, virtual continuación del anterior: desde el mismo discurso 

electorero, hasta políticas públicas fallidas. 

A lo que se añaden, legisladores rijosos, antiimperialistas en su retórica 

electorera, pero capitalistas en los hechos, cuando adquieren propiedades 

en Estados Unidos o viajan a ese país, pero no viajan a las zonas de miseria y 

pobreza que hay en México. 

¡Cuidado!, la señal que envía Trump, es: nada que tenga que ver con el 

promotor de abrazos y no balazos, que se encuentran en las gubernaturas, 

gabinete, Congreso de la Unión, embajadas…  

EN EL CHACALEO 

La clase política de oposición, seguramente criticará desdén hacia el gobierno 

mexicano, luego que Donald Trump, canceló su presencia en la Cumbre del 

G-7 y le importó un cacahuate, la reunión que, este martes, tendría con 

Sheinbaum… Numerosa comitiva que acompaña a Presidenta de la 

República, fue a hacer el viaje turístico, nada más, porque el canciller 

mexicano y el titular de Economía, Juan Ramó9n de la Fuente y Marcelo Luis 

Ebrard Casaubón, debieron advertir a su jefa, posibilidad que Trump, cancele 

audiencia que pactaron con él… Una hábil jugada de Trump, finalmente, plan 

con maña, reiteramos, de exhibir al gobierno mexicano, ante las 7 economías 

del mundo y sus líderes… ¡Caramba!... Lo que, desde ayer, hoy y mañana, 

aclaren, comenten o pretendan minimizar el desaire en Palacio Nacional, 

nadie lo va creer, porque está claro, el menosprecio de Trump, para dialogar 

y llegar a acuerdos, con el gobierno de México, porque no ven resultados en 

el combate a violencia y delincuencia que exigen…  
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No habló Adán Augusto López Hernández… ¡No!, fue el controversial Rodolfo 

Fernández Noroña, quien afirma que, ahora sí, habrá periodo extraordinario 

de sesiones que, los diputados Ricardo Monreal Ávila y Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, presagiaron desde la semana pasada… Presuntamente, 

viernes siguiente, cuando citaron a senadores y diputados que integran 

Comisión Permanente, emitan la convocatoria… Nuestro Correo, 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Síguenos! 

Redes Sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel…  

 

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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¿Con toga o sin ella? Ricardo Monreal genera debate sobre el uso tradicional de vestimenta en 

ministros de la SCJN - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/06/16/con-toga-o-sin-ella-ricardo-monreal-genera-debate-sobre-el-uso-tradicional-de-vestimenta-en-ministros-de-la-scjn/
https://www.infobae.com/mexico/2025/06/16/con-toga-o-sin-ella-ricardo-monreal-genera-debate-sobre-el-uso-tradicional-de-vestimenta-en-ministros-de-la-scjn/
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Luisa María busca estar más cerca de Claudia y ya dice que en Morena no habrá reelección de 
alcaldes en 2027 - La Política Online 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/luisa-maria-busca-estar-mas-cerca-de-claudia-y-ya-dice-que-en-morena-no-habra-reeleccion-de-alcaldes-en-2027/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/luisa-maria-busca-estar-mas-cerca-de-claudia-y-ya-dice-que-en-morena-no-habra-reeleccion-de-alcaldes-en-2027/
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Se analizará la Ley de la Guardia Nacional: Ricardo 

Monreal 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Castigos en 

México para elementos federales que deserten y se lleven su 

mula, su carreta o su carabina, así dice la nueva ley que se 

supone moderniza a la Guardia Nacional. Las fallas de esta 

reforma que envió la presidenta Sheinbaum las detectaron hasta 

los de Morena y dicen que van a tener que modificar el proyecto. 

Habla Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de 

Morena: “Incluso se modifica el Código de Justicia Militar. Lo que 

tendríamos que hacer es abarcar otros artículos que son 

obsoletos”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1cowkhV_Z8eJw3Oijciu7jKHQEsf3

8BKh/view?usp=sharing 

 

https://drive.google.com/file/d/1cowkhV_Z8eJw3Oijciu7jKHQEsf38BKh/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1cowkhV_Z8eJw3Oijciu7jKHQEsf38BKh/view?usp=sharing
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Le aguadaron la fiesta a Taddei y su 

INE 
 

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, andaba como 
pavorreal el domingo entregando constancias a los 9 integrantes que conformaran la 
nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
Todo era alegría al interior del INE, Taddei departía abrazos, elogios y saludos a los 
ministros, pero en especial al que será ministro presidente, Hugo Aguilar, el abogado 
mixteco que anda buscando eliminar el uso de toga en el Pleno. 
Taddei siguió la fiesta este lunes, esperaba, desde temprana hora seguir entregando 
las constancias, ahora a los que ganaron para integrar el Tribunal de Diciplina Judicial 
y el Tribunal Electoral de la Federación, los mismos magistrados que serán responsables 
de calificar la elección Presidencial del 2030. 
Soltaba, antes de la llegada a la sesión con sus pares, los Consejeros del INE, que se 
sentía satisfecha de haber concluido este proceso del nuevo Poder Judicial, aunque 
nunca ha tocado la escasa participación de un 12.5 por ciento y un porcentaje de 
ellos se anuló la boleta porque le habían frases de mentadas al presidente del Senado, 
Gerardo Fernández Noroña. 
El rostro le cambio cuando le informaron que afuera, en la explanada del complejo 
electoral estaba el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, con un grupo de su 
partido, la propia secretaria general, Carolina Viggiano y los coordinadores del 
Senado, Manuel Añorve y de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira para ofrecer 
una conferencia de prensa. 
Mientras se desarrollaba la sesión de entrega de las constancias, Alito les gritaba en su 
mensaje, que fue ahí, al INE para impugnar esa elección porque fue una farsa y 
plagada de irregularidades, de entrada, que los votos fueron inducidos por el gobierno, 
pues obligaba impulsar la lista de los famosos acordeones. 
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Taddei, al interior celebraba la sesión y bajo el protocolo comenzaba la entrega de las 
constancias, y sin titubear, pero con el rostro no muy convencida, soltaba que se hacía 
conforme a los acuerdos sobre los cómputos, sumatoria y la declaración de validez de 
la elección. 
Desde luego que también insistía que el INE no emite juicios sobre los cambios 
institucionales, vaya el haber aprobado el partido Morena con su bancada del Senado 
de Adán Augusto con una mayoría que no ganaron en las votaciones, sino lograrla con 
la compra de dos senadores del PRD y uno del PAN para nuevas elecciones de un 
nuevo Poder Judicial. 
Y por eso Taddei les dio la bienvenida a esos nuevos mecanismos de elección, porque 
derivan de la representación delegada que tiene el Poder Judicial. 
Mientras afuera Alito les restregaba que lejos de fortalecer el estado de derecho, esa 
elección judicial consumó una imposición orquestada desde el Poder. Naturalmente 
que esas frases retumbaban en Palacio Nacional, le dolía al Presidenta Claudia 
Sheinbaum que se preparaba para tomar camino a Canadá, para la reunión del 
Grupo de los Siete y su primer encuentro con Donald Trump. Y les gritaba que el PRI está 
preparado para acudir, si es necesario, a instancias internacionales, no gustó nada a 
la mandamás de Palacio. 
Que agotará todas las instancias para anular esa elección que ha sido secundada por 

los partidos opositores de Movimiento naranja y el Partido Acción Nacional. Por eso les 
recordó que el PRI presentará una petición formal ante la Organización de Estados 
Americanos (OEA) y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Llevará un 
expediente muy obeso de pruebas. 
Alito destacó que el nivel de abstención fue consecuencia directa de irregularidades 
graves, recortes presupuestales, inseguridad generalizada, represión, exclusión 
territorial, desinformación y manipulación. 
En el INE la mitad de los Consejeros no estaban de acuerdo en esa elección, pero por 
un voto que le movió Taddei para convencer un Consejero, lograron aprobarla, ayer, 
anunciaron en ese instituto electoral que anularían algunas casillas, de Veracruz, 
Chiapas y Michoacán, porque había más votos que la lista de votantes, es decir 
registraron hasta 102.12 por ciento de participación. 
En otras casillas, la participación sería del 100 por ciento y solo les faltó decir que fueron 
casillas zapato. 
En fin, la gran fiesta de Taddei, sin duda se la aguadaron los priistas. Ni hablar. 
 
 
 
 

EL MAYOR DE LOS EXITOS, MONREAL A SHEINBAUM 
 
En la Cámara de Diputados, el presidente, Sergio Gutiérrez y el propio líder de la 
bancada de mayoría, Ricardo Monreal, además de desearle el mayor de los éxitos, 
desde ayer estaban más que pendientes para conocer el escenario de la Presidenta 
Claudia Sheinbaum en su encuentro con el G7 y con mayor interés con el Presidente 
de EU, Donald Trump para este martes. 
Será el primer encuentro cara a cara y los temas no serán de día de campo, son las 
redadas contra nuestros connacionales, de allá para acá los narco-políticos (Rubén 
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Rocha de Sinaloa y Américo Villarreal, de Tamaulipas que están en la mira) y para allá, 
los aranceles en general, incluyendo los más recientes a las remesas que gracias a 
Noroña, se incrementaron del 3.5 al 5 por ciento. 

 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/le-aguadaron-la-fiesta-a-

taddei-y-su-ine/   

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/le-aguadaron-la-fiesta-a-taddei-y-su-ine/
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/le-aguadaron-la-fiesta-a-taddei-y-su-ine/
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El presidente Donald Trump dejó la cumbre del G-7 que se celebra en las Montañas Rocosas canadienses un 

día antes, “debido a lo que está sucediendo en el Medio Oriente”, dijo la Casa Blanca ayer. Trump 

sostendría este martes una reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum en la tarde. Sin embargo, la 

mandataria mexicana continúa con su agenda y se tiene previsto participar en una serie de reuniones 

bilaterales y sesiones plenarias. Su agenda pública contempla un encuentro con el Consejo y la Comisión 

Europea, con el primer ministro de India, Narendra Modi. Más tarde a las 13:00 horas tendrá una 

participación en la plenaria del G7 sobre temas de paz global. A las 17:00 horas: entrevista con el canciller 

de Alemania, Friedrich Merz y a las 17:40 horas: Reunión con el primer ministro canadiense, Mark Carney. 

Durante su encuentro con empresarios canadienses, se espera el anuncio de posibles inversiones en México 

como parte del llamado Plan México. Estaremos atentos. 

TRUMP INSTA A IRANÍES ABANDONAR TEHERÁN Y ABANDONA CUMBRE DEL G7 PARA REUNIRSE “DE 

EMERGENCIA” CON SU GABINETE DE SEGURIDAD 

En el marco de un G7 donde se discutió el conflicto entre Israel e Irán, el presidente de Estados 

Unidos, Donald Trump, advirtió a los iraníes a dejar la capital del país: "Todos deberían evacuar Teherán 

inmediatamente", alertó el mandatario. A través de una publicación en su red social, Truth Social, el líder 
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republicano escribió: "Irán debería haber firmado un acuerdo que les dije que firmaran. Lo que pasó es una 

pena y una pérdida de vidas humanas. Simplemente diré: Irán no puede tener armas nucleares. Lo dije una 

y otra vez". Para cerrar la publicación, remarcó: "Todos deberían evacuar Teherán inmediatamente". Cabe 

recordar que Israel comenzó a atacar Irán el viernes con el objetivo de prevenir una amenaza nuclear, que 

según el primer ministro Benjamín Netanyahu, hubiera puesto en riesgo la existencia del país. Desde 

entonces, ambos países cruzaron ataques que se repiten hace cuatro días. Por el momento, el conflicto dejó 

un saldo de al menos 230 muertes y mil heridos en el lado iraní mientras que en Israel reportaron 24 

víctimas fatales. De manera imprevista, Donald Trump, dejó la cumbre del G7 que se realiza en Canadá la 

noche de ayer para reunirse con su gabinete de seguridad y desde Washington seguir la guerra entre Israel 

e Irán. La decisión de Trump ha desatado la especulación acerca de una posible entrada de su país en el 

conflicto del lado de Israel o un aumento del apoyo que Washington está dando a Tel Aviv. Ya veremos. 

AUTORIDADES NORTEAMERICANAS Y DE MÉXICO PREPARAN NUEVOS ACUERDOS DE SEGURIDAD 

El subsecretario de Estado de Estados Unidos, Christopher Landau, ya comenzó a coordinarse con las 

autoridades mexicanas en la organización de la visita de varios secretarios de estado estadunidenses en 

próximos meses, con la esperanza de llegar a acuerdos, particularmente en temas de seguridad. En estos 

encuentros se prevé la presencia del secretario de Estado, Marco Rubio. “La idea es que tengamos cuatro o 

cinco secretarios nuestros que van a visitar la Ciudad de México en el futuro muy próximo sobre todo para 

hablar, ojalá firmar algunos acuerdos en temas de seguridad, pero esos temas están muy pendientes en la 

agenda y yo creo que ahí hemos progresado mucho en avance a esa reunión muy próxima” dijo Landau. “A 

ninguno de nuestros países nos conviene que el crimen organizado tenga relevancia en ambos lados de la 

frontera. Estamos dispuestos a trabajar de la mano, platicamos sobre esos temas, creo que va a haber 

mayor cooperación, quizá más que nunca”. 

COMO “UN PASO IMPORTANTE”, CALIFICAN ESPECIALISTAS DE LA UAS, REFORMA A LA LEY FEDERAL DE 

ARMAS DE FUEGO 

Ante la creciente preocupación por la violencia armada en el país, el Gobierno de México reformó 

recientemente la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, con el objetivo de cerrar vacíos legales y 

frenar prácticas como el contrabando, la fabricación casera y la venta ilegal de armas, argumentó el 

doctor Gonzalo Armienta Hernández, investigador de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma 

de Sinaloa (UAS). El académico dio a conocer que una de las principales motivaciones detrás de esta 

modificación legal fue combatir la proliferación de armas en el mercado negro, incluyendo la venta a través 

de internet. Señaló que incluso en chats de clubes cinegéticos se han llegado a ofrecer armas sin control 

alguno, lo cual evidencia la urgencia de regular con firmeza estos canales de distribución informal. Destacó 

que la nueva legislación ahora contempla sanciones severas para quienes comercialicen armas sin 

autorización, recordando que la única instancia legalmente facultada para hacerlo es la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena). Asimismo, se penalizó la fabricación de armas mediante impresión 3D, práctica 

que venía creciendo y que incluso permitía producir armamento letal con materiales plásticos. Entre los 

puntos más llamativos de la reforma, el especialista subrayó la autorización excepcional para portar armas a 

funcionarios del SAT, la Comisión Federal de Electricidad y Banxico, siempre y cuando exista una 

justificación válida y aprobación por parte de la Sedena. “Además, se permite la posesión de hasta diez 

armas en el domicilio para fines de defensa personal, siempre que estén registradas y no sean de uso 

exclusivo del Ejército”, informó. Otro aspecto relevante es la autorización a ejidatarios y comuneros para 

portar armas en sus tierras, principalmente rifles de bajo calibre como el .22, siempre y cuando acrediten 

legalmente su condición. Igualmente, se reafirmó que la portación de armas por la vía pública solo es 
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posible con un permiso específico expedido por la Sedena, previa demostración de necesidad y pago 

correspondiente, lo que limita su uso generalizado. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ACEPTA QUE SE PODRÍA REVISAR REFORMA JUDICIAL 

Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Comisión Permanente y del Senado ha estado muy moderado 

en sus declaraciones, pero no puede evitar dar su punto de vista en los temas de interés.  En este sentido, 

señaló que una vez que se entregaron las constancias de mayoría a los candidatos electos como personas 

juzgadoras, “si fuese necesario” se podría hacer una revisión a la reforma judicial para detectar cosas que 

puedan mejorarse, además de escuchar a todos los actores que participaron en el proceso, pero anticipó 

que “hay que esperar”. Noroña hizo votos para que le “vaya muy bien” a la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo en la reunión del G7 en Canadá, donde se congregan las principales economías del mundo, sobre 

todo en el contexto mundial que se vive como la aplicación de aranceles y las políticas migratorias por el 

gobierno de Estados Unidos, la guerra en Medio Oriente, la “masacre” al pueblo palestino y el “ataque 

preventivo” a Irán. En otro tema, Fernández Noroña confirmó que el próximo periodo extraordinario será 

del 23 al 30 de junio, dado que hay trabajo legislativo por desahogar, por lo que, en la próxima sesión de la 

Comisión Permanente del Congreso, que será este viernes, se convocará a un extraordinario tanto en el 

Senado como en la Cámara Diputados, y adelantó que no buscará reelegirse para la Mesa Directiva, “no he 

demostrado ningún interés”, por lo que esperará a ver que determina su grupo parlamentario. 

LÍDER DEL PRI, ALEJANDRO MORENO PIDE QUE SE ANULE ELECCIÓN JUDICIAL 

Encabezados por el presidente nacional del PRI, Alejandro ‘Alito’ Moreno Cárdenas personajes del tricolor 

acudieron ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para interponer un juicio para la protección de los 

derechos político electorales del ciudadano, en el que solicitaron la anulación de los pasados comicios, ante 

las múltiples irregularidades que se registraron en el proceso. Ante los líderes legislativos como Rubén 

Moreira, Manuel Añorve, Carolina Viggiano, entre otros, Alejandro Moreno dijo, en las escalinatas de la 

Oficialía de Partes del INE, que el recurso lo presentó en su carácter de ciudadano, pues la reforma judicial 

prohibió a los partidos políticos participar en el proceso. “Venimos aquí, como ciudadanas y ciudadanos 

mexicanos, aquí en el INE para que resuelva el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Lo 

hacemos con plena responsabilidad, con pruebas, con certeza, pero sobre todo con los argumentos de que 

tenemos la razón. 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA CANCELA EVENTO EN EL SENADO QUE COBRARÍA ENTRADAS 

Bien hizo el senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, vicecoordinador de Morena en el Senado, en cancelar 

el evento Unlocked AIWoman que se realizaría el 2 de julio próximo en el Senado, pues los organizadores 

pretendían cobrar una entrada de mil 299 pesos por persona.  A pesar de que el senador de Hidalgo fue 

quien gestionó el uso del inmueble para el evento promovido por el Grupo Financiero Banorte, no estaba 

enterado de que se iba a cobrar por asistir. “Nunca dijeron que iban a cobrar. El Senado es un recinto 

oficial, no se puede cobrar”, declaró Ochoa Fernández. Aclaró que el cobro de entrada contraviene el 

carácter público del recinto. Esta situación generó sorpresa y polémica, pues sería la primera vez en la 

historia que el Senado se utilizaría para un evento privado con acceso restringido mediante pago. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL NIEGA QUE IRREGULARIDADES DESLEGITIMAN ELECCIÓN JUDICIAL 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal negó que las 

irregularidades documentadas en 818 casillas deslegitimen la elección judicial del 1 de junio y perfiló así una 
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'transición de terciopelo' en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Reconoció el derecho de la 

oposición a impugnar el proceso, pero descartó que los cuestionamientos pongan en riesgo la renovación 

del Poder Judicial con los jueces, magistrados y ministros electos por voto popular. Monreal manifestó, sin 

embargo, la disposición de Morena a revisar y perfeccionar el marco legal en la materia. “Estamos en 

apertura de revisar lo que se mejore y lo que sea conveniente hacer para reforzar la certeza, el 

profesionalismo, la imparcialidad y la objetividad de la elección”, dijo. 

DIPUTADAS LAURA BALLESTEROS E IRAÍS REYES DE MC, PROPONEN ARQUITECTURA SUSTENTABLE 

Con el objetivo de promover la arquitectura sustentable al establecer los parámetros necesarios para que la 

construcción de todo edificio habitacional considere los efectos ecológicos, atendiendo las prácticas que 

protejan el medio ambiente en el diseño, construcción, uso, mantenimiento, rehabilitación, demolición y 

reciclaje, las diputadas Iraís Virginia Reyes de la Torre y Laura Iraís Ballesteros Mancilla (MC) proponen 

reformar la Ley de Vivienda. Asimismo, se conserva lo establecido en el segundo párrafo del artículo 71 de 

la Ley de Vivienda, en cuanto al impulso del uso de energías renovables, y se adiciona la construcción de 

sistemas de autoabastecimiento basados en nuevas ecotecnologías pertinentes para la construcción de 

vivienda en las distintas regiones bioclimáticas del país. La iniciativa, turnada a la Comisión de Vivienda, 

señala que la reforma contribuirá de manera significativa a la reducción del consumo total de energía 

eléctrica, tendrá un impacto positivo en la reducción global de 50 por ciento de las emisiones de gases de 

efecto invernadero, y potenciará el aprovechamiento de hasta 136 millones de toneladas de cascajo de 

construcción y demolición. El documento refiere que, en la actualidad, más del 55 por ciento de la 

población mundial reside en zonas urbanas, y las proyecciones de la Organización de las Naciones Unidas 

estima que para el año 2050 esta cifra llegará a dos tercios de la humanidad, por lo que, para lograr un 

desarrollo sostenible, es fundamental transformar la forma en que se construye y administran los espacios 

urbanos. 

REFORZARÁ SINALOA LABORES DE SEGURIDAD E INTELIGENCIA 

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, informó que, tras la reunión sostenida con los secretarios de 

Seguridad, Omar García Harfuch, y de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla Trejo, se acordó fortalecer la 

coordinación operativa en la entidad, con el objetivo de mejorar los resultados en materia de seguridad 

pública. Rocha Moya destacó que también se intensificarán las labores de vigilancia e inteligencia, 

incluyendo la instalación de cámaras de videovigilancia y la mejora de la iluminación en espacios públicos. 

Esta estrategia será diseñada por el propio secretario García Harfuch, con recursos provenientes de la 

Federación. “La inteligencia, las cámaras, la proximidad de más elementos en polígonos determinados —

donde ya hemos detectado una serie de hechos violentos recurrentes— se va a dinamizar, se va a 

fortalecer. Se estrechará la coordinación entre las fuerzas para rendir mejores resultados. A partir de la 

visita de los secretarios Harfuch y Trevilla empezamos a evaluar cómo nos va con este operativo 

fortalecido”, subrayó el mandatario sinaloense. Así Sinaloa contará con dos mil nuevos elementos para 

reforzar la seguridad en la entidad de los cuales mil 200 elementos del Ejército Mexicano (1,000 ya 

desplegados y 200 del grupo "Murciélagos" en camino), 400 elementos de la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana, y 400 efectivos adicionales de la Guardia Nacional. 

  

@JHECTORMUNOZ 
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Cual anotamos ayer, en la Cumbre de líderes de países con las economías que 

mueven las finanzas globales, Donald Trump, es el mandatario estelar. Y con 

ese garbo, llegó hoy a territorio canadiense, donde firmó acuerdo comercial 

con el Primer ministro de Inglaterra, una cena de Jefes de Estado y de manera 

intempestiva, anuncia su regreso a Washington, para seguir el conflicto entre 

iraníes e israelitas. 

Es el presidente del país más poderoso del mundo, quien, reiteramos, 

“mueve” al mundo y su personal estilo de hacer política, es impredecible, 

como ayer demostró, cuando, de manera repentina, cimbra a la clase política 

de México, porque al no quedarse al cumplir la agenda de las 7 principales 

economías del mundo, los trabajos de la Cumbre, se opacan. 

En consecuencia, no esperó para ver y escuchar a la Presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum Pardo, y, cual acordaron las dos delegaciones al G-7, 

estadounidense y mexicana, ya no se llevará a cabo reunión entre la 

mandataria y el político republicano, para desahogar asuntos bilaterales 

entre ambos países. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

 

TRUMP, NO VIO NI ESCUCHÓ A SHEINBAUM: UNAS HORAS EN CANADÁ, EN EL G-7, Y REGRESA A 

WASHINGTON “POR EL CONFLICTO IRÁN-ISRAEL”; PAN: DESDÉN AL GOBIERNO MEXICANO 
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Aranceles a productos que nuestro país exporta a los Estados Unidos, 

impuestos a las remesas que envían los migrantes mexicanos a sus familias 

en México y las redadas contra ellos, en las ciudades norteamericanas.  

-“Que sepan ustedes que, ahí, vamos a defender dignamente a las y a los 

mexicanos de aquí y del otro lado de la frontera. Vamos siempre, como 

somos los mexicanos, porque así somos, firmes, con nuestra convicción, pero 

también, siempre con diálogo, buscando siempre acuerdos para el bienestar 

de nuestras naciones y de nuestros pueblos, a defender a las mexicanas y a 

los mexicanos”. 

Empero, hay que decirlo en tiempo y forma, plan con maña del político 

republicano, inquietó a la delegación mexicana que alistaba asesorar a la 

mandataria, para el encuentro con Trump, que finalmente fue desencuentro. 

El conflicto Irán-Israel, no es nuevo y, de no querer ir a la reunión del G-7 a 

Canadá, el presidente de los Estados Unidos, habría dicho esa intención, 

desde semanas antes de organizarse los trabajos del G-7, y deja de asistir.  

Pero como en política la forma es fondo, está claro que el Ejecutivo 

norteamericano, no interesan los asuntos que quera tratar con su 

administración, el gobierno mexicano, y, ahora sí que, ayer, en Canadá, 

Trump, llegó, vio y se fue. ¡Claro!, previamente, firmar un acuerdo comercial 

con el Reino Unido. 

Y no dio importancia al gobierno mexicano, a su homóloga Claudia 

Sheinbaum Pardo, quien llega con la intención de encarar al político 

republicano, para defender con dignidad, a nuestro país y los mexicanos que 

trabajan en Estados Unidos. 

 

 

 



 

OPINIÓN 17/06/25 

Fallido encuentro con el Ejecutivo de EU, hay que decirlo en tiempo y forma, 

es un golpe político para Presidenta de la República, porque, lo admitan o 

no, en su régimen, el desinterés del mandatario estadounidense, está claro: 

minimizar la agenda que abordaría con Sheinbaum, en la reunión que 

agendaron para este martes, por la tarde, una hora, en el contexto de la 

Cumbre G-7. 

En la visión de Trump, están acuerdos comerciales con la madre patria de los 

norteamericanos, Reino Unido, y, seguir el curso del conflicto bélico entre 

Irán e Israel, si es que, presuntamente, ese fue el motivo que lo obligó a 

cancelar reunión con Sheinbaum. Reiteramos, si ese fue el verdadero asunto 

que lo obligó a ausentarse del G-7, lo debió hacer desde unos días antes, no 

al cuarto para las doce. 

Algo hay en el gobierno mexicano, en sus políticas públicas en materia de 

seguridad y combate a violencia y delincuencia, que detectaron en la 

administración Trump y ello es lo que obliga el trato que le dan a nuestro 

país y a Presidenta de la República. 

¿O es que detectaron alguna intromisión de activistas de Morena en las 

protestas sociales que hay en los Ángeles California, que obliga a los 

republicanos de la Casa blanca, radicalizar el trato con nuestro país y la 

autoridad que representa Sheinbaum? 

En política, ilustró el prócer de Veracruz, Jesús Reyes Heroles, la forma es 

fondo. 

Inquieta en la clase política de Morena, ese trato, especialmente, cuando 

desde el Departamento de Estado, los traen nerviosos y temblorosos, con el 

asunto de cancelar visas y lo que ello denota: por presuntos vínculos con 

violencia y delincuencia. Y el riesgo de que, un operativo de la DEA, los 

traslade de México, a los Estados Unidos y los acusen de ello. 
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Lo que sea, pero el caso es que Trump, una vez más, humilla al gobierno de 

México, a su Presidenta, cuando cancela primera reunión que tendría con la 

mandataria, 24 horas antes de llevarse a cabo.  

Ya no pudo defender a nuestro país la señora Sheinbaum, por las políticas 

públicas de Trump, en materia comercial, remeses, migrantes y el asunto 

más álgido para ambos países, el que se relaciona en materia de seguridad.  

Debilidad en el régimen mexicano, producto de siniestro antecesor, con su 

perversa política de abrazos, no balazos, para el combate a los flagelos de 

violencia y delincuencia, cuando el país, en todo ese fallido régimen, reclamó 

paz y seguridad pública, que no pudo, no quiso, ni siquiera lo intentó hacer, 

el malvado hombre. 

Esa omisión, que arrastra el gobierno de México desde el sexenio pasado, 

pega en el régimen Sheinbaum, pero impacta en Estados Unidos, donde 

Trump, y sus colaboradores como la secretaria de Seguridad Interior, Kristi 

Noem y el secretario de Estado, Marco Rubio, no están satisfechos con los 

resultados que, en esta materia, lleva a cabo el gobierno de México. 

No es casualidad ni coincidencia que, desde Estados Unidos, filtren 

información en el sentido de que tienen lista de funcionarios mexicanos que, 

presuntamente, tienen vínculos con la violencia y delincuencia. 

Todo ello, tiene en disgusto a la administración Trump, por lo que no 

sorprende que, él mismo, imponga su habilidad, cual califica un político 

mexicano, bagaje, oficio y visión de Estado, al opinar el retiro inmediato de 

Trump, en la Cumbre del G-7, que, insistimos, ya sin la presencia del político 

republicano, la Cumbre, se achica. 

Mientras Presidenta México, se trasladaba a la reunión, en Palacio Nacional, 

la titular en Segob, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, pregonaba que su jefa, 

asiste a esa reunión, “para fortalecer las relaciones entre las naciones que 

asisten al encuentro”. 
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-“Tenemos a la mejor representante de México”, afirmó la funcionaria, al 

hacer alusión al viaje que hace allá, presidenta Sheinbaum, y se espera, dijo 

la funcionaria, una reunión de respeto con el presidente de Estados Unidos. 

En esta ocasión, funcionarios de régimen claudista, correligionarios de la 

Presidenta en el Congreso de la Unión, tienen “ley mordaza”, para no opinar 

sobre el menosprecio del magnate que gobierna Estados Unidos, para no 

ahondar más las aversiones que tienen morenistas contra el régimen Trump. 

Virtual “ley censura”, que tiene que acatar el senador José Fernández 

Noroña, quien ya recibió una sopa de su propio chocolate, “¡toma para que 

aprendas!”, cuando el embajador de Estados Unidos en nuestro país, Ronald 

Johnson, canceló reunión con el morenista. 

Por lo pronto, 9 colaboradores que integran la comitiva claudista al G-7, pues 

se quedaron con las ganas de asesorar a la mandataria, en la reunión que 

tendría con Trump. Ahora, cumplirán la visita, cual turistas más a la sede de 

la Cumbre que realizan los Jefes de Estado de las economías que “mueven” 

al mundo. 

Juan Ramón de la Fuente, canciller; Omar García Harfuch, secretario de 

Seguridad; Marcelo Luis Ebrard Luis Casaubón, titular de Economía; Amador 

Zamora, secretario de Hacienda; Roberto Velasco, Jefe de la Unidad para 

América del Norte, de la cancillería; embajadores de México en Estados 

Unidos y Canadá, Esteban Moctezuma y Carlos Joaquín González, 

respectivamente; Diana Alarcón, representante de México, ante el Banco 

Mundial y Juan José Ramírez, Jefe de la Ayudantía en Presidencia. 

Entre la clase política de los países más avanzados en el planeta, no pasó 

inadvertido que, presidenta Claudia Sheinbaum, no acudió o no la invitaron 

a la cena de los Jefes de Estado que se ofreció a ellos, en el contexto de los 

trabajos del G-7. 

Ella, presidió una reunión con empresarios canadienses. 
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En las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, el diputado panista, 

Héctor Saúl Téllez, consideró un desdén, al gobierno mexicano, la presidenta 

Claudia Sheinbaum y poco le interesó al presidente Trump, su reunión con la 

Presidenta, para este martes, por la tarde. 

 

-“Entonces, creo que hoy el gobierno se va con las manos vacías y, pues, 

desgraciadamente, no habrá tal vez pláticas sobre las remesas, tal vez, 

pláticas sobre el tema de las redadas y pláticas sobre el tema de los 

aranceles.  

Tampoco en materia de seguridad, añadimos. 

Visceral, el legislador de oposición: 

-“Me parece que le dio más importancia el presidente Donald Trump a su 

acuerdo comercial con el Reino Unido, que lo que pudiera haber platicado 

con el gobierno de México”. 

Lo que sea, es un mal precedente la decisión del Ejecutivo estadounidense, 

no querer dialogar ni llegar a acuerdos en la relación con el gobierno de 

nuestro país. 
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Hay que decirlo, producto de la herencia que dejaron a Claudia Sheinbaum, 

desde la imposición de funcionarios que no se quieren ir, acusa el diputado 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, hasta aberrante política de ejercer un 

gobierno, virtual continuación del anterior: desde el mismo discurso 

electorero, hasta políticas públicas fallidas. 

A lo que se añaden, legisladores rijosos, antiimperialistas en su retórica 

electorera, pero capitalistas en los hechos, cuando adquieren propiedades 

en Estados Unidos o viajan a ese país, pero no viajan a las zonas de miseria y 

pobreza que hay en México. 

¡Cuidado!, la señal que envía Trump, es: nada que tenga que ver con el 

promotor de abrazos y no balazos, que se encuentran en las gubernaturas, 

gabinete, Congreso de la Unión, embajadas…  

EN EL CHACALEO 

La clase política de oposición, seguramente criticará desdén hacia el gobierno 

mexicano, luego que Donald Trump, canceló su presencia en la Cumbre del 

G-7 y le importó un cacahuate, la reunión que, este martes, tendría con 

Sheinbaum… Numerosa comitiva que acompaña a Presidenta de la 

República, fue a hacer el viaje turístico, nada más, porque el canciller 

mexicano y el titular de Economía, Juan Ramó9n de la Fuente y Marcelo Luis 

Ebrard Casaubón, debieron advertir a su jefa, posibilidad que Trump, cancele 

audiencia que pactaron con él… Una hábil jugada de Trump, finalmente, plan 

con maña, reiteramos, de exhibir al gobierno mexicano, ante las 7 economías 

del mundo y sus líderes… ¡Caramba!... Lo que, desde ayer, hoy y mañana, 

aclaren, comenten o pretendan minimizar el desaire en Palacio Nacional, 

nadie lo va creer, porque está claro, el menosprecio de Trump, para dialogar 

y llegar a acuerdos, con el gobierno de México, porque no ven resultados en 

el combate a violencia y delincuencia que exigen…  
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No habló Adán Augusto López Hernández… ¡No!, fue el controversial Rodolfo 

Fernández Noroña, quien afirma que, ahora sí, habrá periodo extraordinario 

de sesiones que, los diputados Ricardo Monreal Ávila y Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, presagiaron desde la semana pasada… Presuntamente, 

viernes siguiente, cuando citaron a senadores y diputados que integran 

Comisión Permanente, emitan la convocatoria… Nuestro Correo, 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Síguenos! 

Redes Sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel…  

 

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobó la opinión 

presupuestal de las leyes secundarias de la reforma que adhiere la Guardia Nacional a 

la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa). 

Ley de la Guardia Nacional (GN) 

Con 32 votos a favor, 11 en contra y cero abstenciones, la opinión de impacto presupuestario 

sobre la iniciativa que expide la Ley de la Guardia Nacional; se remitió a la Comisión de Justicia 

para continuar con el proceso legislativo. 

 

La valoración del Centro de Estudios de Finanzas Públicas, Ifigenia Martínez y Hernández, de la 

Cámara de Diputados, de aprobarse las modificaciones, refirió que no habría un impacto 

presupuestario por la expedición de la nueva Ley de la Guardia Nacional, debido a que se trata 

centralmente de la desaparición de figuras regulatorias de la Guardia Nacional, así como a ajustes 

disciplinarios. 

Señaló, lo que busca es emitir una nueva ley para establecer a la Guardia Nacional como una 

fuerza de seguridad pública, profesional, de carácter permanente, dependiente de la Secretaría 

de la Defensa Nacional e integrada por personal militar con formación policial, así como con 

personal civil de confianza que realice funciones técnicas, profesionales y administrativas, quienes 

se regirán conforme a la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado. 

Cecilia Reyes Montes, directora de Valoraciones Presupuestales del CEFP, dijo que la iniciativa 

reglamenta las reformas constitucionales sobre la Guardia Nacional publicadas en el DOF el 30 de 

septiembre de 2024, y cuando se aprobó el Presupuesto se tomó en cuenta el artículo transitorio 

de la reforma que decía que no se iban a aprobar más recursos. 

  

Pase de la Guardia a la Defensa 

Explicó que la iniciativa mencionó que la plantilla que se tenía en la Secretaría de Seguridad 

Ciudadana va a pasar a la Defensa, por lo que en ella se está contemplando a los puestos de la 

Guardia Nacional y considerando que debe haber una formación policiaca y, en este momento, 

todavía no están los grados que se van a equiparar con los de la Defensa Nacional. 

https://www.gob.mx/defensa
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“No se pueden ajustar ahora esas remuneraciones; son remuneraciones que en el futuro 

eventualmente se ajustarán, lo mismo prestaciones y plazas que se van a ir formando, por lo que 

en este momento no hay impacto presupuestario”, puntualizó. 

La diputada panista Margarita Zavala, dijo que entre 8 o 9 leyes reforman profundamente el 

cambio de la Guardia Nacional y las leyes correspondientes del Ejército, por lo que es difícil 

suponer que no hay impacto alguno en el presupuesto. 

“Hay una visión de mediano y largo plazo que no se ha previsto. Se piensa que no habrá impacto 

presupuestal, lo hay y lo habrá sin duda alguna, pues el del 24 al 25 fue un presupuesto bastante 

restringido para el Ejército y ahora lo vamos a poner con mayor problema en términos de ejercicio 

presupuestario”, afirmó. 

Por su parte, el coordinador de los diputados del PT, Reginaldo Sandoval Flores, externó que a la 

Comisión le corresponde discutir si hay impacto presupuestal en las reformas que se proponen 

sobre la Guardia Nacional. “Yo estoy con el Centro de Estudios en el sentido de que no hay 

impacto presupuestal”. 

No hay razón para botarla en contra 

Detalló que en caso de que lo hubiera, se hizo prevención en la ruta para esta reforma que deriva 

de la constitucional, donde pasó la Guardia Nacional de la Secretaría de Seguridad Pública y 

Protección Ciudadana a la Secretaría de la Defensa. “En esa lógica no hay dificultad. No hay 

ninguna razón para votarla en contra. 

La iniciativa también reforma disposiciones de la Ley Orgánica de la Administración Pública 

Federal, Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, Ley de Educación Militar del Ejército 

y Fuerza Aérea Mexicanos, Ley de Ascensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea 

Mexicanos, Ley del Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas Mexicanas, Ley de 

Disciplina del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, Código de Justicia Militar y Código Militar de 

Procedimientos Penales. 

Además, abroga la Ley de la Guardia Nacional publicada el 27 de mayo de 2019, sustituyéndola 

por un texto que incorpora su estructura orgánica, funciones y régimen disciplinario, en armonía 

con las reformas al artículo 21 constitucional publicadas en el Diario Oficial de la Federación el 30 

de septiembre de 2024. 
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El segundo periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión finalizó y 
la Comisión Permanente se encuentra cerca de finalizar sus actividades. Al 
respecto, se avecina el proceso para definir la conformación de las mesas directivas 
para el siguiente año legislativo y Gerardo Fernández Noroña habló sobre su 
intención de mantenerse o ceder la presidencia en el Senado. 

Será el próximo 31 de agosto de 2025 cuando la mesa directiva del Senado será 
renovada. Al respecto, cabe la posibilidad de que el presidente vigente, es decir el 
legislador morenista, se mantenga durante un año más al frente de la mesa 
directiva. 

Cabe mencionar que, a pesar del papel que ha desempeñado para encaminar el 
debate en la Cámara de Senadores, ha tenido diversos desencuentros con 
personajes de partidos políticos opositores como Lilly Téllez, Marko 
Cortés o Alejandro Moreno Cárdenas. En ese sentido, la decisión del grupo 
parlamentario sobre mantenerlo o relevarlo podría ser motivo de interés en otros 
grupos parlamentarios. 

Qué dijo Fernández Noroña sobre la posibilidad de reelegirse como 

presidente de la mesa directiva del Senado 

En una conferencia de prensa encaminada desde la sede del Senado, Gerardo 
Fernández Noroña reconoció la existencia de una campaña en su contra con la 
finalidad de no volver a ocupar el cargo de presidente de la mesa directiva en la 
Cámara Alta. Ante ello, habló sobre su interés personal en el cargo. 

Qué dijo Fernández Noroña sobre la posibilidad de reelegirse como presidente de la mesa 

directiva del Senado - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/06/17/que-dijo-fernandez-norona-sobre-la-posibilidad-de-reelegirse-como-presidente-de-la-mesa-directiva-del-senado/
https://www.infobae.com/mexico/2025/06/17/que-dijo-fernandez-norona-sobre-la-posibilidad-de-reelegirse-como-presidente-de-la-mesa-directiva-del-senado/
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Mesa de Análisis / Arturo Ávila Anaya 

(Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PEDRO GAMBOA).- “La oposición no tiene 

rumbo, no tiene agenda. La Presidenta va a tener todavía 

reuniones con la India, Canadá, Alemania y, por supuesto, su 

participación en la plenaria del G7. Hay una crisis terrible en 

Medio Oriente; por supuesto que, Estados Unidos tiene una 

participación directa para de alguna forma contribuir y mediar; 

es un aliado histórico de Israel.  

“Hubo cancelaciones con otros presidentes y primeros ministros y 

la oposición, se pinta solita, como es. Salen rápidamente a 

desacreditar sin entender qué está pasando, sin entender que 

hay elementos no controlables y sin embargo, lo que viene dentro 

de esta cumbre sigue siendo muy importante para nuestro país”. 

 

 

 
https://onedrive.live.com/?photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21sd1e4

238de7ed48499ad0bdb095ea4255%3Fithint%3Dvideo%26e%3DFP9KnB%26migrated

tospo%3Dtrue&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFh

L0VZMGo1Tkh0NTBsSW10QzlzSlhxUWxVQktmamxoWG1CT0g5elFBdUlNTE1lRVE%5FZT

1GUDlLbkI&view=8 

 

https://onedrive.live.com/?photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21sd1e4238de7ed48499ad0bdb095ea4255%3Fithint%3Dvideo%26e%3DFP9KnB%26migratedtospo%3Dtrue&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VZMGo1Tkh0NTBsSW10QzlzSlhxUWxVQktmamxoWG1CT0g5elFBdUlNTE1lRVE%5FZT1GUDlLbkI&view=8
https://onedrive.live.com/?photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21sd1e4238de7ed48499ad0bdb095ea4255%3Fithint%3Dvideo%26e%3DFP9KnB%26migratedtospo%3Dtrue&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VZMGo1Tkh0NTBsSW10QzlzSlhxUWxVQktmamxoWG1CT0g5elFBdUlNTE1lRVE%5FZT1GUDlLbkI&view=8
https://onedrive.live.com/?photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21sd1e4238de7ed48499ad0bdb095ea4255%3Fithint%3Dvideo%26e%3DFP9KnB%26migratedtospo%3Dtrue&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VZMGo1Tkh0NTBsSW10QzlzSlhxUWxVQktmamxoWG1CT0g5elFBdUlNTE1lRVE%5FZT1GUDlLbkI&view=8
https://onedrive.live.com/?photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21sd1e4238de7ed48499ad0bdb095ea4255%3Fithint%3Dvideo%26e%3DFP9KnB%26migratedtospo%3Dtrue&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VZMGo1Tkh0NTBsSW10QzlzSlhxUWxVQktmamxoWG1CT0g5elFBdUlNTE1lRVE%5FZT1GUDlLbkI&view=8
https://onedrive.live.com/?photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21sd1e4238de7ed48499ad0bdb095ea4255%3Fithint%3Dvideo%26e%3DFP9KnB%26migratedtospo%3Dtrue&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VZMGo1Tkh0NTBsSW10QzlzSlhxUWxVQktmamxoWG1CT0g5elFBdUlNTE1lRVE%5FZT1GUDlLbkI&view=8
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Mesa de análisis / Héctor Saúl Téllez (Diputado- PAN) / 

Mario Miguel Carrillo (Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Si en los próximos días 

hacemos un ejercicio de cruzar los nombres de las personas que 

votaron y que se tiene registro (porque el INE hace este registro de 

las personas que van y votan) y si se llegara a cruzar con los 

padrones del bienestar, yo creo que nos vamos a llevar una 

desagradable sorpresa de que millones de ciudadanos 

manipulados, a través de los programas sociales y de la estructura 

paralela que tiene este gobierno, mediante los Siervos de la Nación 

-o los Cuervos de la Nación, más bien-, nos daremos cuenta que 

realmente fue una farsa y que esta elección judicial es totalmente 

antidemocrática”, manifestó el diputado Héctor Saúl Téllez. 

 

“Lo primero es aclarar que, ni la presidenta consejera Guadalupe 

Taddei ni los recién consejeros que entraron, fueron seleccionados 

o impulsados por Morena. Decir que estos nuevos consejeros del INE 

que llegaron son de Morena, es totalmente falso. Tan no son 

alineados a Morena, que hay un consejero específico que salió del 

proceso de insaculación en la legislatura pasada, que es Arturo 

Castillo, quien sugirió la invalidez de la elección, dando la cifra de 

que cerca del 80% de los que resultaron electos o seleccionados 

(específicamente ministro y ministras de la próxima SCJN), tienen 

una coincidencia con los acordeones. Me gustaría saber cómo es 

que el Consejo General del INE pudo tener un esquema para hacer 

el cálculo de que el 80% coincidía en una elección donde, para 

empezar, no es posible que coincida un acordeón de Baja 

California con el de Puebla, el de Yucatán, Quintana Roo, Coahuila 

o Zacatecas”. Cuestionó el legislador Mario Miguel Carrillo. 

 

https://drive.google.com/file/d/1gYxTPuwkI61hNYWOZDmC8HUF

ccj34Xwh/view?usp=sharing 

 

https://drive.google.com/file/d/1gYxTPuwkI61hNYWOZDmC8HUFccj34Xwh/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1gYxTPuwkI61hNYWOZDmC8HUFccj34Xwh/view?usp=sharing
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"MC ya es la segunda fuerza política del país y en 2027 lograremos ser la primera" - La Política 
Online 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/mc-ya-es-la-segunda-fuerza-politica-del-pais-y-en-2027-lograremos-ser-la-primera/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/mc-ya-es-la-segunda-fuerza-politica-del-pais-y-en-2027-lograremos-ser-la-primera/
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'Narcodrones': la nueva amenaza criminal en México 

https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20250616-narcodrones-la-nueva-amenaza-criminal-en-m%C3%A9xico
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Le aguadaron la fiesta a Taddei y su 

INE 
 

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, andaba como 
pavorreal el domingo entregando constancias a los 9 integrantes que conformaran la 
nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
Todo era alegría al interior del INE, Taddei departía abrazos, elogios y saludos a los 
ministros, pero en especial al que será ministro presidente, Hugo Aguilar, el abogado 
mixteco que anda buscando eliminar el uso de toga en el Pleno. 
Taddei siguió la fiesta este lunes, esperaba, desde temprana hora seguir entregando 
las constancias, ahora a los que ganaron para integrar el Tribunal de Diciplina Judicial 
y el Tribunal Electoral de la Federación, los mismos magistrados que serán responsables 
de calificar la elección Presidencial del 2030. 
Soltaba, antes de la llegada a la sesión con sus pares, los Consejeros del INE, que se 
sentía satisfecha de haber concluido este proceso del nuevo Poder Judicial, aunque 
nunca ha tocado la escasa participación de un 12.5 por ciento y un porcentaje de 
ellos se anuló la boleta porque le habían frases de mentadas al presidente del Senado, 
Gerardo Fernández Noroña. 
El rostro le cambio cuando le informaron que afuera, en la explanada del complejo 
electoral estaba el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, con un grupo de su 
partido, la propia secretaria general, Carolina Viggiano y los coordinadores del 
Senado, Manuel Añorve y de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira para ofrecer 
una conferencia de prensa. 
Mientras se desarrollaba la sesión de entrega de las constancias, Alito les gritaba en su 
mensaje, que fue ahí, al INE para impugnar esa elección porque fue una farsa y 
plagada de irregularidades, de entrada, que los votos fueron inducidos por el gobierno, 
pues obligaba impulsar la lista de los famosos acordeones. 
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Taddei, al interior celebraba la sesión y bajo el protocolo comenzaba la entrega de las 
constancias, y sin titubear, pero con el rostro no muy convencida, soltaba que se hacía 
conforme a los acuerdos sobre los cómputos, sumatoria y la declaración de validez de 
la elección. 
Desde luego que también insistía que el INE no emite juicios sobre los cambios 
institucionales, vaya el haber aprobado el partido Morena con su bancada del Senado 
de Adán Augusto con una mayoría que no ganaron en las votaciones, sino lograrla con 
la compra de dos senadores del PRD y uno del PAN para nuevas elecciones de un 
nuevo Poder Judicial. 
Y por eso Taddei les dio la bienvenida a esos nuevos mecanismos de elección, porque 
derivan de la representación delegada que tiene el Poder Judicial. 
Mientras afuera Alito les restregaba que lejos de fortalecer el estado de derecho, esa 
elección judicial consumó una imposición orquestada desde el Poder. Naturalmente 
que esas frases retumbaban en Palacio Nacional, le dolía al Presidenta Claudia 
Sheinbaum que se preparaba para tomar camino a Canadá, para la reunión del 
Grupo de los Siete y su primer encuentro con Donald Trump. Y les gritaba que el PRI está 
preparado para acudir, si es necesario, a instancias internacionales, no gustó nada a 
la mandamás de Palacio. 
Que agotará todas las instancias para anular esa elección que ha sido secundada por 

los partidos opositores de Movimiento naranja y el Partido Acción Nacional. Por eso les 
recordó que el PRI presentará una petición formal ante la Organización de Estados 
Americanos (OEA) y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Llevará un 
expediente muy obeso de pruebas. 
Alito destacó que el nivel de abstención fue consecuencia directa de irregularidades 
graves, recortes presupuestales, inseguridad generalizada, represión, exclusión 
territorial, desinformación y manipulación. 
En el INE la mitad de los Consejeros no estaban de acuerdo en esa elección, pero por 
un voto que le movió Taddei para convencer un Consejero, lograron aprobarla, ayer, 
anunciaron en ese instituto electoral que anularían algunas casillas, de Veracruz, 
Chiapas y Michoacán, porque había más votos que la lista de votantes, es decir 
registraron hasta 102.12 por ciento de participación. 
En otras casillas, la participación sería del 100 por ciento y solo les faltó decir que fueron 
casillas zapato. 
En fin, la gran fiesta de Taddei, sin duda se la aguadaron los priistas. Ni hablar. 
 
 
 
 

EL MAYOR DE LOS EXITOS, MONREAL A SHEINBAUM 
 
En la Cámara de Diputados, el presidente, Sergio Gutiérrez y el propio líder de la 
bancada de mayoría, Ricardo Monreal, además de desearle el mayor de los éxitos, 
desde ayer estaban más que pendientes para conocer el escenario de la Presidenta 
Claudia Sheinbaum en su encuentro con el G7 y con mayor interés con el Presidente 
de EU, Donald Trump para este martes. 
Será el primer encuentro cara a cara y los temas no serán de día de campo, son las 
redadas contra nuestros connacionales, de allá para acá los narco-políticos (Rubén 
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Rocha de Sinaloa y Américo Villarreal, de Tamaulipas que están en la mira) y para allá, 
los aranceles en general, incluyendo los más recientes a las remesas que gracias a 
Noroña, se incrementaron del 3.5 al 5 por ciento. 

 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/le-aguadaron-la-fiesta-a-

taddei-y-su-ine/   

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/le-aguadaron-la-fiesta-a-taddei-y-su-ine/
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/le-aguadaron-la-fiesta-a-taddei-y-su-ine/
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El presidente Donald Trump dejó la cumbre del G-7 que se celebra en las Montañas Rocosas canadienses un 

día antes, “debido a lo que está sucediendo en el Medio Oriente”, dijo la Casa Blanca ayer. Trump 

sostendría este martes una reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum en la tarde. Sin embargo, la 

mandataria mexicana continúa con su agenda y se tiene previsto participar en una serie de reuniones 

bilaterales y sesiones plenarias. Su agenda pública contempla un encuentro con el Consejo y la Comisión 

Europea, con el primer ministro de India, Narendra Modi. Más tarde a las 13:00 horas tendrá una 

participación en la plenaria del G7 sobre temas de paz global. A las 17:00 horas: entrevista con el canciller 

de Alemania, Friedrich Merz y a las 17:40 horas: Reunión con el primer ministro canadiense, Mark Carney. 

Durante su encuentro con empresarios canadienses, se espera el anuncio de posibles inversiones en México 

como parte del llamado Plan México. Estaremos atentos. 

TRUMP INSTA A IRANÍES ABANDONAR TEHERÁN Y ABANDONA CUMBRE DEL G7 PARA REUNIRSE “DE 

EMERGENCIA” CON SU GABINETE DE SEGURIDAD 

En el marco de un G7 donde se discutió el conflicto entre Israel e Irán, el presidente de Estados 

Unidos, Donald Trump, advirtió a los iraníes a dejar la capital del país: "Todos deberían evacuar Teherán 

inmediatamente", alertó el mandatario. A través de una publicación en su red social, Truth Social, el líder 
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republicano escribió: "Irán debería haber firmado un acuerdo que les dije que firmaran. Lo que pasó es una 

pena y una pérdida de vidas humanas. Simplemente diré: Irán no puede tener armas nucleares. Lo dije una 

y otra vez". Para cerrar la publicación, remarcó: "Todos deberían evacuar Teherán inmediatamente". Cabe 

recordar que Israel comenzó a atacar Irán el viernes con el objetivo de prevenir una amenaza nuclear, que 

según el primer ministro Benjamín Netanyahu, hubiera puesto en riesgo la existencia del país. Desde 

entonces, ambos países cruzaron ataques que se repiten hace cuatro días. Por el momento, el conflicto dejó 

un saldo de al menos 230 muertes y mil heridos en el lado iraní mientras que en Israel reportaron 24 

víctimas fatales. De manera imprevista, Donald Trump, dejó la cumbre del G7 que se realiza en Canadá la 

noche de ayer para reunirse con su gabinete de seguridad y desde Washington seguir la guerra entre Israel 

e Irán. La decisión de Trump ha desatado la especulación acerca de una posible entrada de su país en el 

conflicto del lado de Israel o un aumento del apoyo que Washington está dando a Tel Aviv. Ya veremos. 

AUTORIDADES NORTEAMERICANAS Y DE MÉXICO PREPARAN NUEVOS ACUERDOS DE SEGURIDAD 

El subsecretario de Estado de Estados Unidos, Christopher Landau, ya comenzó a coordinarse con las 

autoridades mexicanas en la organización de la visita de varios secretarios de estado estadunidenses en 

próximos meses, con la esperanza de llegar a acuerdos, particularmente en temas de seguridad. En estos 

encuentros se prevé la presencia del secretario de Estado, Marco Rubio. “La idea es que tengamos cuatro o 

cinco secretarios nuestros que van a visitar la Ciudad de México en el futuro muy próximo sobre todo para 

hablar, ojalá firmar algunos acuerdos en temas de seguridad, pero esos temas están muy pendientes en la 

agenda y yo creo que ahí hemos progresado mucho en avance a esa reunión muy próxima” dijo Landau. “A 

ninguno de nuestros países nos conviene que el crimen organizado tenga relevancia en ambos lados de la 

frontera. Estamos dispuestos a trabajar de la mano, platicamos sobre esos temas, creo que va a haber 

mayor cooperación, quizá más que nunca”. 

COMO “UN PASO IMPORTANTE”, CALIFICAN ESPECIALISTAS DE LA UAS, REFORMA A LA LEY FEDERAL DE 

ARMAS DE FUEGO 

Ante la creciente preocupación por la violencia armada en el país, el Gobierno de México reformó 

recientemente la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, con el objetivo de cerrar vacíos legales y 

frenar prácticas como el contrabando, la fabricación casera y la venta ilegal de armas, argumentó el 

doctor Gonzalo Armienta Hernández, investigador de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma 

de Sinaloa (UAS). El académico dio a conocer que una de las principales motivaciones detrás de esta 

modificación legal fue combatir la proliferación de armas en el mercado negro, incluyendo la venta a través 

de internet. Señaló que incluso en chats de clubes cinegéticos se han llegado a ofrecer armas sin control 

alguno, lo cual evidencia la urgencia de regular con firmeza estos canales de distribución informal. Destacó 

que la nueva legislación ahora contempla sanciones severas para quienes comercialicen armas sin 

autorización, recordando que la única instancia legalmente facultada para hacerlo es la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena). Asimismo, se penalizó la fabricación de armas mediante impresión 3D, práctica 

que venía creciendo y que incluso permitía producir armamento letal con materiales plásticos. Entre los 

puntos más llamativos de la reforma, el especialista subrayó la autorización excepcional para portar armas a 

funcionarios del SAT, la Comisión Federal de Electricidad y Banxico, siempre y cuando exista una 

justificación válida y aprobación por parte de la Sedena. “Además, se permite la posesión de hasta diez 

armas en el domicilio para fines de defensa personal, siempre que estén registradas y no sean de uso 

exclusivo del Ejército”, informó. Otro aspecto relevante es la autorización a ejidatarios y comuneros para 

portar armas en sus tierras, principalmente rifles de bajo calibre como el .22, siempre y cuando acrediten 

legalmente su condición. Igualmente, se reafirmó que la portación de armas por la vía pública solo es 
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posible con un permiso específico expedido por la Sedena, previa demostración de necesidad y pago 

correspondiente, lo que limita su uso generalizado. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ACEPTA QUE SE PODRÍA REVISAR REFORMA JUDICIAL 

Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Comisión Permanente y del Senado ha estado muy moderado 

en sus declaraciones, pero no puede evitar dar su punto de vista en los temas de interés.  En este sentido, 

señaló que una vez que se entregaron las constancias de mayoría a los candidatos electos como personas 

juzgadoras, “si fuese necesario” se podría hacer una revisión a la reforma judicial para detectar cosas que 

puedan mejorarse, además de escuchar a todos los actores que participaron en el proceso, pero anticipó 

que “hay que esperar”. Noroña hizo votos para que le “vaya muy bien” a la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo en la reunión del G7 en Canadá, donde se congregan las principales economías del mundo, sobre 

todo en el contexto mundial que se vive como la aplicación de aranceles y las políticas migratorias por el 

gobierno de Estados Unidos, la guerra en Medio Oriente, la “masacre” al pueblo palestino y el “ataque 

preventivo” a Irán. En otro tema, Fernández Noroña confirmó que el próximo periodo extraordinario será 

del 23 al 30 de junio, dado que hay trabajo legislativo por desahogar, por lo que, en la próxima sesión de la 

Comisión Permanente del Congreso, que será este viernes, se convocará a un extraordinario tanto en el 

Senado como en la Cámara Diputados, y adelantó que no buscará reelegirse para la Mesa Directiva, “no he 

demostrado ningún interés”, por lo que esperará a ver que determina su grupo parlamentario. 

LÍDER DEL PRI, ALEJANDRO MORENO PIDE QUE SE ANULE ELECCIÓN JUDICIAL 

Encabezados por el presidente nacional del PRI, Alejandro ‘Alito’ Moreno Cárdenas personajes del tricolor 

acudieron ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para interponer un juicio para la protección de los 

derechos político electorales del ciudadano, en el que solicitaron la anulación de los pasados comicios, ante 

las múltiples irregularidades que se registraron en el proceso. Ante los líderes legislativos como Rubén 

Moreira, Manuel Añorve, Carolina Viggiano, entre otros, Alejandro Moreno dijo, en las escalinatas de la 

Oficialía de Partes del INE, que el recurso lo presentó en su carácter de ciudadano, pues la reforma judicial 

prohibió a los partidos políticos participar en el proceso. “Venimos aquí, como ciudadanas y ciudadanos 

mexicanos, aquí en el INE para que resuelva el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Lo 

hacemos con plena responsabilidad, con pruebas, con certeza, pero sobre todo con los argumentos de que 

tenemos la razón. 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA CANCELA EVENTO EN EL SENADO QUE COBRARÍA ENTRADAS 

Bien hizo el senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, vicecoordinador de Morena en el Senado, en cancelar 

el evento Unlocked AIWoman que se realizaría el 2 de julio próximo en el Senado, pues los organizadores 

pretendían cobrar una entrada de mil 299 pesos por persona.  A pesar de que el senador de Hidalgo fue 

quien gestionó el uso del inmueble para el evento promovido por el Grupo Financiero Banorte, no estaba 

enterado de que se iba a cobrar por asistir. “Nunca dijeron que iban a cobrar. El Senado es un recinto 

oficial, no se puede cobrar”, declaró Ochoa Fernández. Aclaró que el cobro de entrada contraviene el 

carácter público del recinto. Esta situación generó sorpresa y polémica, pues sería la primera vez en la 

historia que el Senado se utilizaría para un evento privado con acceso restringido mediante pago. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL NIEGA QUE IRREGULARIDADES DESLEGITIMAN ELECCIÓN JUDICIAL 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal negó que las 

irregularidades documentadas en 818 casillas deslegitimen la elección judicial del 1 de junio y perfiló así una 
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'transición de terciopelo' en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Reconoció el derecho de la 

oposición a impugnar el proceso, pero descartó que los cuestionamientos pongan en riesgo la renovación 

del Poder Judicial con los jueces, magistrados y ministros electos por voto popular. Monreal manifestó, sin 

embargo, la disposición de Morena a revisar y perfeccionar el marco legal en la materia. “Estamos en 

apertura de revisar lo que se mejore y lo que sea conveniente hacer para reforzar la certeza, el 

profesionalismo, la imparcialidad y la objetividad de la elección”, dijo. 

DIPUTADAS LAURA BALLESTEROS E IRAÍS REYES DE MC, PROPONEN ARQUITECTURA SUSTENTABLE 

Con el objetivo de promover la arquitectura sustentable al establecer los parámetros necesarios para que la 

construcción de todo edificio habitacional considere los efectos ecológicos, atendiendo las prácticas que 

protejan el medio ambiente en el diseño, construcción, uso, mantenimiento, rehabilitación, demolición y 

reciclaje, las diputadas Iraís Virginia Reyes de la Torre y Laura Iraís Ballesteros Mancilla (MC) proponen 

reformar la Ley de Vivienda. Asimismo, se conserva lo establecido en el segundo párrafo del artículo 71 de 

la Ley de Vivienda, en cuanto al impulso del uso de energías renovables, y se adiciona la construcción de 

sistemas de autoabastecimiento basados en nuevas ecotecnologías pertinentes para la construcción de 

vivienda en las distintas regiones bioclimáticas del país. La iniciativa, turnada a la Comisión de Vivienda, 

señala que la reforma contribuirá de manera significativa a la reducción del consumo total de energía 

eléctrica, tendrá un impacto positivo en la reducción global de 50 por ciento de las emisiones de gases de 

efecto invernadero, y potenciará el aprovechamiento de hasta 136 millones de toneladas de cascajo de 

construcción y demolición. El documento refiere que, en la actualidad, más del 55 por ciento de la 

población mundial reside en zonas urbanas, y las proyecciones de la Organización de las Naciones Unidas 

estima que para el año 2050 esta cifra llegará a dos tercios de la humanidad, por lo que, para lograr un 

desarrollo sostenible, es fundamental transformar la forma en que se construye y administran los espacios 

urbanos. 

REFORZARÁ SINALOA LABORES DE SEGURIDAD E INTELIGENCIA 

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, informó que, tras la reunión sostenida con los secretarios de 

Seguridad, Omar García Harfuch, y de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla Trejo, se acordó fortalecer la 

coordinación operativa en la entidad, con el objetivo de mejorar los resultados en materia de seguridad 

pública. Rocha Moya destacó que también se intensificarán las labores de vigilancia e inteligencia, 

incluyendo la instalación de cámaras de videovigilancia y la mejora de la iluminación en espacios públicos. 

Esta estrategia será diseñada por el propio secretario García Harfuch, con recursos provenientes de la 

Federación. “La inteligencia, las cámaras, la proximidad de más elementos en polígonos determinados —

donde ya hemos detectado una serie de hechos violentos recurrentes— se va a dinamizar, se va a 

fortalecer. Se estrechará la coordinación entre las fuerzas para rendir mejores resultados. A partir de la 

visita de los secretarios Harfuch y Trevilla empezamos a evaluar cómo nos va con este operativo 

fortalecido”, subrayó el mandatario sinaloense. Así Sinaloa contará con dos mil nuevos elementos para 

reforzar la seguridad en la entidad de los cuales mil 200 elementos del Ejército Mexicano (1,000 ya 

desplegados y 200 del grupo "Murciélagos" en camino), 400 elementos de la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana, y 400 efectivos adicionales de la Guardia Nacional. 

  

@JHECTORMUNOZ 
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Cual anotamos ayer, en la Cumbre de líderes de países con las economías que 

mueven las finanzas globales, Donald Trump, es el mandatario estelar. Y con 

ese garbo, llegó hoy a territorio canadiense, donde firmó acuerdo comercial 

con el Primer ministro de Inglaterra, una cena de Jefes de Estado y de manera 

intempestiva, anuncia su regreso a Washington, para seguir el conflicto entre 

iraníes e israelitas. 

Es el presidente del país más poderoso del mundo, quien, reiteramos, 

“mueve” al mundo y su personal estilo de hacer política, es impredecible, 

como ayer demostró, cuando, de manera repentina, cimbra a la clase política 

de México, porque al no quedarse al cumplir la agenda de las 7 principales 

economías del mundo, los trabajos de la Cumbre, se opacan. 

En consecuencia, no esperó para ver y escuchar a la Presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum Pardo, y, cual acordaron las dos delegaciones al G-7, 

estadounidense y mexicana, ya no se llevará a cabo reunión entre la 

mandataria y el político republicano, para desahogar asuntos bilaterales 

entre ambos países. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

 

TRUMP, NO VIO NI ESCUCHÓ A SHEINBAUM: UNAS HORAS EN CANADÁ, EN EL G-7, Y REGRESA A 

WASHINGTON “POR EL CONFLICTO IRÁN-ISRAEL”; PAN: DESDÉN AL GOBIERNO MEXICANO 
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Aranceles a productos que nuestro país exporta a los Estados Unidos, 

impuestos a las remesas que envían los migrantes mexicanos a sus familias 

en México y las redadas contra ellos, en las ciudades norteamericanas.  

-“Que sepan ustedes que, ahí, vamos a defender dignamente a las y a los 

mexicanos de aquí y del otro lado de la frontera. Vamos siempre, como 

somos los mexicanos, porque así somos, firmes, con nuestra convicción, pero 

también, siempre con diálogo, buscando siempre acuerdos para el bienestar 

de nuestras naciones y de nuestros pueblos, a defender a las mexicanas y a 

los mexicanos”. 

Empero, hay que decirlo en tiempo y forma, plan con maña del político 

republicano, inquietó a la delegación mexicana que alistaba asesorar a la 

mandataria, para el encuentro con Trump, que finalmente fue desencuentro. 

El conflicto Irán-Israel, no es nuevo y, de no querer ir a la reunión del G-7 a 

Canadá, el presidente de los Estados Unidos, habría dicho esa intención, 

desde semanas antes de organizarse los trabajos del G-7, y deja de asistir.  

Pero como en política la forma es fondo, está claro que el Ejecutivo 

norteamericano, no interesan los asuntos que quera tratar con su 

administración, el gobierno mexicano, y, ahora sí que, ayer, en Canadá, 

Trump, llegó, vio y se fue. ¡Claro!, previamente, firmar un acuerdo comercial 

con el Reino Unido. 

Y no dio importancia al gobierno mexicano, a su homóloga Claudia 

Sheinbaum Pardo, quien llega con la intención de encarar al político 

republicano, para defender con dignidad, a nuestro país y los mexicanos que 

trabajan en Estados Unidos. 
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Fallido encuentro con el Ejecutivo de EU, hay que decirlo en tiempo y forma, 

es un golpe político para Presidenta de la República, porque, lo admitan o 

no, en su régimen, el desinterés del mandatario estadounidense, está claro: 

minimizar la agenda que abordaría con Sheinbaum, en la reunión que 

agendaron para este martes, por la tarde, una hora, en el contexto de la 

Cumbre G-7. 

En la visión de Trump, están acuerdos comerciales con la madre patria de los 

norteamericanos, Reino Unido, y, seguir el curso del conflicto bélico entre 

Irán e Israel, si es que, presuntamente, ese fue el motivo que lo obligó a 

cancelar reunión con Sheinbaum. Reiteramos, si ese fue el verdadero asunto 

que lo obligó a ausentarse del G-7, lo debió hacer desde unos días antes, no 

al cuarto para las doce. 

Algo hay en el gobierno mexicano, en sus políticas públicas en materia de 

seguridad y combate a violencia y delincuencia, que detectaron en la 

administración Trump y ello es lo que obliga el trato que le dan a nuestro 

país y a Presidenta de la República. 

¿O es que detectaron alguna intromisión de activistas de Morena en las 

protestas sociales que hay en los Ángeles California, que obliga a los 

republicanos de la Casa blanca, radicalizar el trato con nuestro país y la 

autoridad que representa Sheinbaum? 

En política, ilustró el prócer de Veracruz, Jesús Reyes Heroles, la forma es 

fondo. 

Inquieta en la clase política de Morena, ese trato, especialmente, cuando 

desde el Departamento de Estado, los traen nerviosos y temblorosos, con el 

asunto de cancelar visas y lo que ello denota: por presuntos vínculos con 

violencia y delincuencia. Y el riesgo de que, un operativo de la DEA, los 

traslade de México, a los Estados Unidos y los acusen de ello. 
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Lo que sea, pero el caso es que Trump, una vez más, humilla al gobierno de 

México, a su Presidenta, cuando cancela primera reunión que tendría con la 

mandataria, 24 horas antes de llevarse a cabo.  

Ya no pudo defender a nuestro país la señora Sheinbaum, por las políticas 

públicas de Trump, en materia comercial, remeses, migrantes y el asunto 

más álgido para ambos países, el que se relaciona en materia de seguridad.  

Debilidad en el régimen mexicano, producto de siniestro antecesor, con su 

perversa política de abrazos, no balazos, para el combate a los flagelos de 

violencia y delincuencia, cuando el país, en todo ese fallido régimen, reclamó 

paz y seguridad pública, que no pudo, no quiso, ni siquiera lo intentó hacer, 

el malvado hombre. 

Esa omisión, que arrastra el gobierno de México desde el sexenio pasado, 

pega en el régimen Sheinbaum, pero impacta en Estados Unidos, donde 

Trump, y sus colaboradores como la secretaria de Seguridad Interior, Kristi 

Noem y el secretario de Estado, Marco Rubio, no están satisfechos con los 

resultados que, en esta materia, lleva a cabo el gobierno de México. 

No es casualidad ni coincidencia que, desde Estados Unidos, filtren 

información en el sentido de que tienen lista de funcionarios mexicanos que, 

presuntamente, tienen vínculos con la violencia y delincuencia. 

Todo ello, tiene en disgusto a la administración Trump, por lo que no 

sorprende que, él mismo, imponga su habilidad, cual califica un político 

mexicano, bagaje, oficio y visión de Estado, al opinar el retiro inmediato de 

Trump, en la Cumbre del G-7, que, insistimos, ya sin la presencia del político 

republicano, la Cumbre, se achica. 

Mientras Presidenta México, se trasladaba a la reunión, en Palacio Nacional, 

la titular en Segob, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, pregonaba que su jefa, 

asiste a esa reunión, “para fortalecer las relaciones entre las naciones que 

asisten al encuentro”. 
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-“Tenemos a la mejor representante de México”, afirmó la funcionaria, al 

hacer alusión al viaje que hace allá, presidenta Sheinbaum, y se espera, dijo 

la funcionaria, una reunión de respeto con el presidente de Estados Unidos. 

En esta ocasión, funcionarios de régimen claudista, correligionarios de la 

Presidenta en el Congreso de la Unión, tienen “ley mordaza”, para no opinar 

sobre el menosprecio del magnate que gobierna Estados Unidos, para no 

ahondar más las aversiones que tienen morenistas contra el régimen Trump. 

Virtual “ley censura”, que tiene que acatar el senador José Fernández 

Noroña, quien ya recibió una sopa de su propio chocolate, “¡toma para que 

aprendas!”, cuando el embajador de Estados Unidos en nuestro país, Ronald 

Johnson, canceló reunión con el morenista. 

Por lo pronto, 9 colaboradores que integran la comitiva claudista al G-7, pues 

se quedaron con las ganas de asesorar a la mandataria, en la reunión que 

tendría con Trump. Ahora, cumplirán la visita, cual turistas más a la sede de 

la Cumbre que realizan los Jefes de Estado de las economías que “mueven” 

al mundo. 

Juan Ramón de la Fuente, canciller; Omar García Harfuch, secretario de 

Seguridad; Marcelo Luis Ebrard Luis Casaubón, titular de Economía; Amador 

Zamora, secretario de Hacienda; Roberto Velasco, Jefe de la Unidad para 

América del Norte, de la cancillería; embajadores de México en Estados 

Unidos y Canadá, Esteban Moctezuma y Carlos Joaquín González, 

respectivamente; Diana Alarcón, representante de México, ante el Banco 

Mundial y Juan José Ramírez, Jefe de la Ayudantía en Presidencia. 

Entre la clase política de los países más avanzados en el planeta, no pasó 

inadvertido que, presidenta Claudia Sheinbaum, no acudió o no la invitaron 

a la cena de los Jefes de Estado que se ofreció a ellos, en el contexto de los 

trabajos del G-7. 

Ella, presidió una reunión con empresarios canadienses. 
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En las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, el diputado panista, 

Héctor Saúl Téllez, consideró un desdén, al gobierno mexicano, la presidenta 

Claudia Sheinbaum y poco le interesó al presidente Trump, su reunión con la 

Presidenta, para este martes, por la tarde. 

 

-“Entonces, creo que hoy el gobierno se va con las manos vacías y, pues, 

desgraciadamente, no habrá tal vez pláticas sobre las remesas, tal vez, 

pláticas sobre el tema de las redadas y pláticas sobre el tema de los 

aranceles.  

Tampoco en materia de seguridad, añadimos. 

Visceral, el legislador de oposición: 

-“Me parece que le dio más importancia el presidente Donald Trump a su 

acuerdo comercial con el Reino Unido, que lo que pudiera haber platicado 

con el gobierno de México”. 

Lo que sea, es un mal precedente la decisión del Ejecutivo estadounidense, 

no querer dialogar ni llegar a acuerdos en la relación con el gobierno de 

nuestro país. 
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Hay que decirlo, producto de la herencia que dejaron a Claudia Sheinbaum, 

desde la imposición de funcionarios que no se quieren ir, acusa el diputado 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, hasta aberrante política de ejercer un 

gobierno, virtual continuación del anterior: desde el mismo discurso 

electorero, hasta políticas públicas fallidas. 

A lo que se añaden, legisladores rijosos, antiimperialistas en su retórica 

electorera, pero capitalistas en los hechos, cuando adquieren propiedades 

en Estados Unidos o viajan a ese país, pero no viajan a las zonas de miseria y 

pobreza que hay en México. 

¡Cuidado!, la señal que envía Trump, es: nada que tenga que ver con el 

promotor de abrazos y no balazos, que se encuentran en las gubernaturas, 

gabinete, Congreso de la Unión, embajadas…  

EN EL CHACALEO 

La clase política de oposición, seguramente criticará desdén hacia el gobierno 

mexicano, luego que Donald Trump, canceló su presencia en la Cumbre del 

G-7 y le importó un cacahuate, la reunión que, este martes, tendría con 

Sheinbaum… Numerosa comitiva que acompaña a Presidenta de la 

República, fue a hacer el viaje turístico, nada más, porque el canciller 

mexicano y el titular de Economía, Juan Ramó9n de la Fuente y Marcelo Luis 

Ebrard Casaubón, debieron advertir a su jefa, posibilidad que Trump, cancele 

audiencia que pactaron con él… Una hábil jugada de Trump, finalmente, plan 

con maña, reiteramos, de exhibir al gobierno mexicano, ante las 7 economías 

del mundo y sus líderes… ¡Caramba!... Lo que, desde ayer, hoy y mañana, 

aclaren, comenten o pretendan minimizar el desaire en Palacio Nacional, 

nadie lo va creer, porque está claro, el menosprecio de Trump, para dialogar 

y llegar a acuerdos, con el gobierno de México, porque no ven resultados en 

el combate a violencia y delincuencia que exigen…  
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No habló Adán Augusto López Hernández… ¡No!, fue el controversial Rodolfo 

Fernández Noroña, quien afirma que, ahora sí, habrá periodo extraordinario 

de sesiones que, los diputados Ricardo Monreal Ávila y Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, presagiaron desde la semana pasada… Presuntamente, 

viernes siguiente, cuando citaron a senadores y diputados que integran 

Comisión Permanente, emitan la convocatoria… Nuestro Correo, 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Síguenos! 

Redes Sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel…  
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1.- Billetes a la baja. 

LA CNBV, URGIDA DE UN CAMBIO DE PRESIDENTE. JESÚS DE LA FUENTE, EN CAÍDA LIBRE. 

Como si la economía nacional no tuviera tantos frentes negativos abiertos, mismos que en una 

semana han ocasionado que tanto el Banco de México como las principales calificadoras 

mundiales hayan bajado la expectativa de crecimiento para el presente año apenas arriba de un 

punto, Jesús de la Fuente, actual presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 

(CNBV), está cometiendo una serie de fallas que contribuyen seriamente a alimentar ese 

ambiente negativo en la economía nacional. 

Recientemente Jesús de la Fuente canceló su participación en el 14 Foro de Emisoras de la BMV. 

Se interpretó como un intento de evitar preguntas delicadas sobre la intervención en la Sofipo 

CAME —comparada con “el Ficrea de la 4T”— lo que ha sido criticado como una falta de 

compromiso con la rendición de cuentas. 

Además, columnistas tan importantes como Darío Celis, revelan la incapacidad que prevalece 

en la CNBV:  en su columna del 27 de mayo de 2025, el periodista denunció una serie de 

problemas derivados de la compra que realizó la CNBV de un sistema tecnológico que no cumple 

con las funciones prometidas. Se trató de una adjudicación directa a Microsoft, con un pago anual 

superior a 100 millones de pesos, sin licitación pública ni aprobación del Órgano Interno de 

Control. La plataforma presenta intermitencias que impiden a bancos como BBVA y Banamex 

cumplir con la entrega de reportes regulatorios, situación que ha generado caos operativo e 

incertidumbre en el sector financiero. 

  

2.- Votos; perseguidos por la DEA. 

ALFONSO DURAZO, AMÉRICO VILLARREAL, MARINA ÁVILA Y RUBÉN ROCHA MOYA ESTARÍAN 

YA SIN VISA DE ESTADOS UNIDOS. 

Después de los disturbios ocurridos en Los Ángeles, a causa de la represión de Donald Trump en 

contra de indocumentados latinos, principalmente mexicanos, el Gobierno de Estados Unidos 

insiste en difundir, como un oportuno y llamativo distractor, la lista de 
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presuntos narcogobernadores mexicanos. En esa lamentable nómina, encabezada por la 

gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, a quien ya le retiraron su visa al igual que 

a su esposo Carlos Torres, están Américo Villarreal, de Tamaulipas; Alfonso Durazo, de Sonora; 

Rubén Rocha Moya, de Sinaloa, y Mara Lezama, de Quintana Roo. 

El tema de los narcopolíticos estará cada vez más creciente en la agenda de los servicios de 

inteligencia norteamericanos como la DEA y la CIA. 

  

3.- Votos contra el Poder Judicial. ALITO EN CONTRA DE TADDEI. 

Un reclamo sin destino será el que hizo el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, a la 

presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, por haber convalidado la truculenta elección del 

Poder Judicial. 
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Tres casos que atentan contra la libertad de expresión ocurridos en los últimos días contradicen el 

discurso presidencial de libertades en tiempos de la 4T. 

  

El primero es el caso del columnista de El Universal, Héctor de Mauleón, a quien el ¡organismo 

electoral! de Tamaulipas ordenó bajar de la página web del diario una columna en la que 

reprodujo un informe oficial de la Secretaría de la Defensa sobre los nexos de funcionarios locales 

con la delincuencia organizada. 

  

La denuncia en contra del periodista, de El Universal y de Código Magenta, fue presentada por la 

entonces candidata a la presidencia del Tribunal Superior de Justicia del estado, Tania Gisela 

Contreras López. 

  

En dicho informe, se hace referencia a los lazos familiares de Gisela Contreras con miembros de la 

llamada “Columna Armada Pedro J. Méndez’’, reconocida como brazo del Cártel del Golfo, lo que 

le molestó a tal grado que recurrió a una denuncia ante el ¡Tribunal Electoral! del estado, que 

ordenó al columnista y a los dos medios de comunicación eliminar dicha información de todas sus 

plataformas. 

  

Y fue más lejos; al periodista se “le prohibió’’, volver a tocar el tema. 

  

De Mauleón, El Universal y Código Magenta impugnaron y el tema aún está en tribunales. 
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Este asunto en particular todavía tiene tela de donde cortar pues, aún con todas las evidencias 

publicadas, Contreras López, alfil de Américo Villarreal, ganó “la elección’’ y será la nueva 

presidenta del Tribunal de Justicia de Tamaulipas. 

  

El segundo caso es el de la gobernadora Layda Sansores, a quien una parodia le cayó tan de peso, 

que utilizó todos los recursos del estado de Campeche para que una jueza vinculara a proceso a 

un conocido periodista regional, Jorge González Valdez. 

  

La jueza Guadalupe Martínez Taboada, con quién sabe cuáles argumentos, avaló la cacería de 

Sansores en contra de González Valdez, a quien, previamente, el vocero oficial del gobierno había 

ganado un juicio “por daño moral’’ y reclama el pago de dos millones de pesos. 

  

También ahí el fallo va más allá de la justicia pues la sospechosa jueza ordenó el cierre del diario 

digital “Tribuna’’ y le prohibió al periodista ¡ejercer su profesión! 

  

El tercer asunto es tan penoso como cómico. 

  

Ocurrió en Puebla, cuando la semana pasada el Congreso local aprobó una ley contra ciberdelitos, 

que en realidad fue un mandato del gobernador Alejandro Armenta, a quien las críticas le causan 

urticaria. 

  

Dicha ley, aprobada en fast-track y publicada por Armenta apenas unas horas después en el Diario 

Oficial poblano, castiga el “ciber asedio’’, definido como “quién insulte, ofenda, agravie o veje a 

otra persona con insistencia suficiente para causarle un menoscabo importante en su salud’’. 

  

A pesar de esta ambigüedad, dicha ley fue aprobada, aunque Armenta reculó y ahora realizarán 

“foros’’ para conocer la opinión de especialistas. 

  

Los virreyes de la 4T. 

**** 
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Alejandro Moreno, presidente del PRI, presentó ante el INE el primer recurso documentado para 

pedir la anulación de la elección del poder judicial. 

  

Moreno presentó pruebas sobre cómo fue manipulado el proceso, comenzando con los famosos 

acordeones, y otras que le fueron proporcionadas por observadores internacionales presentes el 

día de la elección. 

  

El tema no quedará solo en la denuncia ante la autoridad electoral -el siguiente paso será recurrir 

al Tribunal Electoral-, sino que el dirigente del partido tricolor anunció que recurrirá a instancias 

internacionales, como la ONU, a denunciar cómo es que la “elección’’ fue solo la convalidación de 

los candidatos que habían escogido previamente, el gobierno y su partido. 

  

En pocas palabras, la cruzada apenas comienza. 

  

    @adriantrejo 
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Todo flota en el aire. 

  

No sabemos, no supimos y tal vez no sabremos pronto cómo será el trato directo de Claudia 

Sheinbaum con el presidente Donald Trump. 

  

La esperanza de otear el ambiente se diluyó ayer cuando el mandatario estadounidense debió regresar 

súbitamente -o al menos eso se dijo- a Washington. 

  

Ni siquiera sabemos cuáles serían los argumentos de México para defender “dignamente” -así lo prometió 

la Presidenta- a quienes han emigrado y radican en Estados Unidos. 

  

En un mensaje de la Casa Blanca se diluyeron los esfuerzos febriles de los funcionarios mexicanos y toda la 

esperanza puesta en un encuentro alcanzado con premura. 

  

Porque hasta el jueves pasado, mencionamos en este espacio el viernes en la columna Ningún avance para 

un diálogo Sheinbaum-Trump, el magnate no tenía previsto dedicar tiempo a la visitante “elegante” y 

“fantástica”, como ha calificado a Sheinbaum. 

  

De darse el diálogo, dijimos, sería casi casual, breve, sin agenda fija y mucho menos con acuerdos, aunque sí 

encaminaría el trato directo para una visita de Estado posterior. 

  

DIÁLOGOS ALTERNATIVOS 
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De cualquier forma, no es viaje inútil al G7. 

  

Como mencionamos el viernes, estaba confirmada la salutación al primer ministro de Canadá, Mark Carney, 

y algunos jefes de Estado y de gobierno presentes en Canadá. 

  

También están los empresarios orgánicos canadienses, claves para unir esfuerzos en aras de la revisión del 

tratado comercial (T-MEC) entre los tres países de América del Norte. 

  

El embajador Carlos Joaquín preparó para ayer en un hotel de Calgary un encuentro con el equivalente al 

Consejo Coordinador Empresarial mexicano de Francisco Cervantes para dar continuidad al diálogo 

emprendido hace meses. 

  

Quizá sea ventajoso para Claudia Sheinbaum esperar mejores condiciones para buscar entendimientos de 

fondo sin acceder incondicionalmente a las exigencias de Donald Trump, como lo hizo Andrés Manuel 

López Obrador. 

  

El expresidente olvidó todas sus amenazas de contestar tuit por tuit, insulto por insulto, “con el 

energúmeno que amenazaba con construir un muro en la frontera común”, según escribió el tabasqueño en 

su libro Oye Trump. 

  

El muro material ha avanzado muy poco, pero López Obrador puso dos militares, uno en el Suchiate y otro 

en el Bravo y de esa manera acató la sentencia trumpista de pagarlo “y México no va a saber cómo”. 

  

Esos muros siguen sólidos y reforzados desde este año con diez mil soldados en la frontera norte. 

  

CONSULADOS HUÉRFANOS 

  

Han crecido las protestas de migrantes en Estados Unidos y tensado las relaciones con México, al grado de 

acusar directamente de incitarlas a la Presidenta por la secretaria de Seguridad Interior, Kristi Noem. 

  

Pero los 53 consulados de la Unión Americana siguen en espera de presupuesto, recursos humanos y 

estrategias para reforzar la defensa de los cientos de mexicanos detenidos diariamente por la fuerza 

pública. 
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Por ahí sería el principio de protección ofrecida desde este lado y difusión de derechos, más la suma de 

apoyos de organizaciones civiles y religiosas y despachos de abogados especializados en esas tareas. 

  

La crisis consular obligó a movilizarse a personal en varias ciudades y por ello en febrero pasado Claudia 

Sheinbaum ordenó un diagnóstico integral, pero no es posible hacerlo por falta de fondos. 

  

Inclusive desde el año pasado varios cónsules fueron advertidos del fin de sus funciones y su inminente 

sustitución, pero no han sido posibles porque falta para liquidaciones y hasta para menajes de casa. 
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17 DE JUNIO DE 2025 

Trump aims to intensify L.A. 

sweeps even as ICE vows shift 
 

Trump talks trade before leaving 

summit early 

 

Trump leaves summit early  Israel expands Iran strike targets 

L’Iran frappé de toutes parts 

et menacé de chaos  

Sánchez, ante el cerco de la 
corrupción: “Vamos a dar la cara”  

Israel claims ‘control’ of Tehran 

skies 

Venezuela está a punto de 

perder su más valioso activo 

en el extranjero  

La Cámpora aprieta a los 

jueces: mantiene la marcha por 
Cristina     

Israel warns Iranians to flee as 
deadly air raids continue 

Por larga margen, Câmara 

aprova urgência para barrar 

alta do IOF 
 

En medio de críticas, Impuestos 

Internos admite “problemas” en 

cálculo de contribuciones y acuerda 

una serie de correcciones  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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 TEMAS MEDIÁTICOS 

•Israel bombardeó la sede de la televisión pública iraní 

•G7 instó a “desescalada” entre Irán e Israel; respaldó derecho a la defensa de Tel Aviv 

•Trump: todo mundo debería evacuar Teherán inmediatamente; abandonó G7 por crisis 

en Medio Oriente  

•Senador Uribe Turbay está en condición «extremadamente crítica» tras nueva cirugía 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum promueve el ‘Plan México’ ante empresarios canadienses en la Cumbre del 

G7.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, presentó el ‘Plan México’ a integrantes 

del Consejo Empresarial de Canadá y quienes, dijo, están interesados en invertir en el país. 

[SWISSINFO] 
 

Trump abandona el G7 por la crisis en Medio Oriente y se cae la reunión bilateral con 

Sheinbaum.- Se canceló el encuentro entre Claudia Sheinbaum y Donald Trump previsto 

para el martes en la cumbre del Grupo de los Siete en Canadá. El presidente de Estados 

Unidos abandonó el foro multilateral debido al incremento de la tensión bélica en Medio 

Oriente. Sheinbaum, en tanto, llegó a Alberta horas antes de que amaneciera en Canadá, 

en vuelo comercial, y le fue imposible coincidir con el republicano. [LA POLÍTICA ONLINE, 

EL PAÍS, FORBES, INFOBAE, LA LISTA, AP, WALL STREET JOURNAL, EL PAÍS] 
 

SRE anuncia agenda de Claudia Sheinbaum para el tercer día de G7; descarta reunión 

con Donald Trump.- La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) anunció la agenda de 

actividades de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, para el tercer día de 

la cumbre de líderes del Grupo de los Siete (G7) en Alberta, Canadá. En la programación 

figura el encuentro con diversos líderes mundiales, aunque no la reunión con el presidente 

de los Estados Unidos, Donald Trump. [INFOBAE] 
 

México insta a connacionales en el Medio Oriente a extremar precauciones.- La Secretaría 

de Relaciones Exteriores (SRE) de México, ante los conflictos en Medio Oriente, pidió a los 

connacionales que residen en esa región a extremar las precauciones, seguir las directrices 

de las autoridades locales y adoptar medidas preventivas. [TELESUR] 
 

Autoridades mexicanas investigan las muertes de una alcaldesa y un cuestionado juez 

federal.- Autoridades estatales investigan el ataque armado que causó la muerte de una 

alcaldesa de una localidad del sur de México y el fallecimiento de un cuestionado juez 

federal durante el fin de semana, anunció el gobierno. [AP, CNN] 
 

Prestadores de servicios advierten paro en sector petrolero en julio por deudas de Pemex.- 

La Asociación Mexicana de Empresas de Servicios Petroleros (Amespac) advirtió que las 

operaciones del sector podrían detenerse a partir de julio próximo debido a las deudas 

acumuladas de la estatal Petróleos Mexicanos (Pemex) y que superaban los 404.000 

millones de pesos (unos 20.200 millones de dólares) en el primer trimestre de 2025. 

[SWISSINFO, BLOOMBERG LÍNEA] 

https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-promueve-el-%27plan-m%c3%a9xico%27-ante-empresarios-canadienses-en-la-cumbre-del-g7/89528794
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/seguridad-mx/trump-abandona-el-g7-por-la-crisis-en-medio-oriente-y-se-cae-la-reunion-bilateral-con-sheinbaum/
https://elpais.com/mexico/2025-06-17/la-subita-marcha-de-trump-del-g-7-frustra-el-primer-cara-a-cara-con-sheinbaum.html
https://forbes.com.mx/trump-abandonara-al-g7-esta-noche-por-conflicto-entre-iran-e-israel-se-iba-a-reunir-con-sheinbaum-el-martes/
https://www.infobae.com/mexico/2025/06/17/tras-el-arribo-de-claudia-sheinbaum-a-la-cumbre-del-g7-donald-trump-informa-su-retiro/
https://la-lista.com/internacional/trump-se-va-del-g7-por-que-abandono-la-cumbre-y-que-pasara-con-la-reunion-que-tendria-con-claudia-sheinbaum
https://apnews.com/article/g7-trump-canada-aranceles-guerra-acuerdos-2748f49163ae2b550f1f32ba19b96d89
https://www.wsj.com/economy/trade/g7-summit-canada-99dcb635?mod=Searchresults_pos3&page=1
https://elpais.com/mexico/2025-06-17/la-subita-marcha-de-trump-del-g-7-frustra-el-primer-cara-a-cara-con-sheinbaum.html
https://www.infobae.com/mexico/2025/06/17/sre-anuncia-agenda-de-claudia-sheinbaum-para-el-tercer-dia-de-g-7-descarta-reunion-con-donald-trump/
https://www.telesurtv.net/mexicanos-medio-oriente-extremar-precauciones/
https://apnews.com/article/mexico-alcaldesa-juez-muertes-afec8ffca25757d092659a0f889c03e4
https://cnnespanol.cnn.com/2025/06/17/mexico/fiscalia-oaxaca-cinco-personas-senaladas-asesinato-alcaldesa-orix
https://www.swissinfo.ch/spa/prestadores-de-servicios-advierten-paro-en-sector-petrolero-en-julio-por-deudas-de-pemex/89528525
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/proveedores-de-pemex-advierten-paralisis-de-industria-petrolera-en-mexico-por-adeudos/
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JUDICIAL 
 

El asesinato de un testigo colaborador de la Fiscalía cierra otra puerta en el caso 

Ayotzinapa.- Patricio Reyes Landa, alias Pato, fue asesinado el sábado en su casa en 

Jilotepec, en el norte del Estado de México, según ha confirmado la fiscalía estatal a EL 

PAÍS. Testigo colaborador de la Fiscalía General de la República (FGR) para el caso 

Ayotzinapa, fue uno de los criminales que participó supuestamente en la desaparición de 

los 43 estudiantes normalistas, parte presuntamente del grupo de sicarios a la orden de 

Gildardo López Astudillo, alias Gil, integrantes ambos del grupo criminal Guerreros Unidos. 

[EL PAÍS] 
 

Opinión|La elección más transparente.- A diferencia de lo que muchas personas opinan, 

el pasado proceso para elegir a un número muy importante de juzgadores federales y 

locales, fue completamente transparente. A diferencia de algunas críticas, en ningún 

momento se ocultó la intención de López Obrador de someter la judicatura nacional a los 

designios y vaivenes de su así llamada cuarta transformación. No hubo ocultamiento por 

parte de la presidenta Claudia Sheinbaum, ni de los partidos políticos que la postularon, 

respecto a la conclusión de los designios de su antecesor. En ningún momento se 

escondieron las motivaciones de los diputados y senadores que convocaron a algunos 

foros de pretendida discusión, o elaboraron los dictámenes que ellos o sus sucesores 

aprobarían. Nunca se pretendió cubrir la búsqueda de los votos necesarios para reformar 

la Constitución, ni las presiones al remedo de tribunal de justicia electoral que elevó la 

sobrerrepresentación. [EL PAÍS] 
 

INE declara validez de elecciones del Tribunal de Disciplina Judicial, así como Sala 

Superior y Regionales del TEPJF.- Un día después de que se dio el visto bueno a la elección 

de magistradas y magistrados que integrarán la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

el Instituto Nacional Electoral avaló los comicios correspondientes a magistraturas del 

Tribunal de Disciplina Judicial), así como Sala Superior y Salas Regionales del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación. [INFOBAE, FORBES, SPUTNIK] 
 

MIGRACIÓN 
 

México ha recibido a 56.298 repatriados desde que Trump asumió la presidencia de 

Estados Unidos.- El Gobierno de México ha acogido a 56.298 connacionales deportados 

por Estados Unidos desde que Donald Trump asumió la presidencia el pasado 20 de enero, 

una acción que se puso en marcha con el programa ‘México te abraza’, señaló el 

subsecretario de Gobernación, Arturo Medina Padilla. [SWISSINFO, PRENSA LATINA, 

XINHUA] 
 

GENERAL 
 

Estados Unidos prevé firmar pronto acuerdos de seguridad con México, según Landau.- El 

subsecretario de Estado de Estados Unidos, Christopher Landau, afirmó que México y 

Estados Unidos firmarán próximamente una serie de acuerdos en materia de seguridad. 

[BLOOMBERG, INFOBAE, LA POLÍTICA ONLINE] 

https://elpais.com/mexico/2025-06-17/el-asesinato-de-un-testigo-colaborador-de-la-fiscalia-cierra-otra-puerta-en-el-caso-ayotzinapa.html
https://elpais.com/mexico/opinion/2025-06-16/la-eleccion-mas-transparente.html
https://www.infobae.com/mexico/2025/06/16/ine-declara-validez-de-elecciones-del-tribunal-de-disciplina-judicial-asi-como-sala-superior-y-regionales-del-tepjf/
https://forbes.com.mx/ine-valida-triunfo-de-ministros-de-la-scjn-pese-a-falta-de-consenso/
https://noticiaslatam.lat/20250616/la-autoridad-electoral-de-mexico-valida-la-eleccion-de-los-nuevos-ministros-de-la-suprema-corte-1163437886.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-ha-recibido-a-56.298-repatriados-desde-que-trump-asumi%c3%b3-la-presidencia-de-ee.uu./89527361
https://www.prensa-latina.cu/2025/06/16/mexico-recibio-a-56-mil-298-deportados-por-gobierno-de-trump/
https://spanish.news.cn/20250617/3a67eb42f2bc49469e52433d99dd4e49/c.html
https://www.bloomberglinea.com/2025/06/16/eeuu-preve-firmar-pronto-acuerdos-de-seguridad-con-mexico-segun-landau/
https://www.infobae.com/mexico/2025/06/16/mexico-y-eeuu-preparan-nuevos-acuerdos-de-seguridad-tras-encuentro-sheinbaum-landau/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/landau-adelanto-firma-de-acuerdos-bilaterales-y-aseguro-que-habra-mas-cooperacion-que-nunca/
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Marco Rubio visitará México en un «futuro muy próximo».- El secretario de Estado de 

Estados Unidos, Marco Rubio, visitará México en un «futuro muy próximo», según confirmó 

el subsecretario de Estado, Christopher Landau, durante una rueda de prensa telefónica. 

[SWISSINFO] 
 

"Si México disparara cohetes contra Estados Unidos": Hijo de Trump analiza el conflicto de 

Irán e Israel a su manera.- Eric Trump, hijo del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 

comparó el conflicto entre Israel e Irán con Estados Unidos y México asegurando que si su 

país fuera atacado con misiles desde la frontera sur, Washington los aniquilaría al instante. 

"Si México, digamos que ese sea el escenario, disparara cohetes contra Estados Unidos, 

creo que serían decapitados en unos cuatro segundos", dijo en una entrevista con la 

cadena Fox News, enfatizando que nadie en su país toleraría ningún tipo de ataque. [RT] 
 

'Narcodrones': la nueva amenaza criminal en México.- Hace apenas unos años sorprendía 

saber que el narcotráfico usaba drones para mover pequeñas cargas ilícitas. Pero en 2025 

el escenario ha dado un giro inquietante. Hoy los drones son armas de guerra: cargan 

explosivos improvisados y siembran el terror desde el cielo. Sus víctimas ya no son solo los 

rivales o las autoridades, sino también la población civil. [FRANCE 24] 
 

Opinión|Si Estados Unidos busca una pelea con México, no terminará bien.- En medio de 

días de protestas en Los Ángeles, en los que policías han disparado balas de goma, 

manifestantes han ondeado banderas mexicanas y el gobierno de Donald Trump ha 

enviado a miles de soldados en lo que llamó una misión para asegurar las calles, influyentes 

de la derecha trumpista empezaron a echar la culpa al sur del río Bravo. [THE NEW YORK 

TIMES] 
 

Redes sociales crecen como principales fuentes de información en México.- Los 

mexicanos han cambiado la forma de consumir noticias pues cada vez están más 

volcados a tener información a través de las redes sociales, por encima de la televisión y 

los medios impresos, según un informe del Reuters Institute for the Study of Journalism. 

[FORBES] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Kiev y Moscú confirman la entrega de 6.000 cadáveres ucranianos como parte de los 

acuerdos de Estambul.- Las autoridades de Kiev y Moscú confirmaron que se ha 

completado la entrega de 6.060 cadáveres de combatientes ucranianos, prevista en los 

acuerdos de Estambul, con la transferencia de otros 1.245 cuerpos sin vida. [EUROPA PRESS] 
 

NEGOCIACIONES 
 

Zelenski reafirma, antes de su reunión con Trump, que no aceptará ultimátums de Rusia.- 

El presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, insistió en Austria en que su país quiere “poner 

fin a la guerra” pero que no aceptará los “ultimátums” que hasta ahora ha planteado 

Rusia en las negociaciones, antes de viajar a la cumbre del G7 en Canadá, donde tiene 

previsto reunirse con Donald Trump. [FORBES] 

https://www.swissinfo.ch/spa/marco-rubio-visitar%c3%a1-m%c3%a9xico-en-un-%22futuro-muy-pr%c3%b3ximo%22/89527291
https://actualidad.rt.com/actualidad/554195-hijo-trump-compara-conflicto-iran-israel-mexico-eeuu
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20250616-narcodrones-la-nueva-amenaza-criminal-en-m%C3%A9xico
https://www.nytimes.com/es/2025/06/16/espanol/opinion/trump-sheinbaum-mexico-estados-unidos.html
https://www.nytimes.com/es/2025/06/16/espanol/opinion/trump-sheinbaum-mexico-estados-unidos.html
https://forbes.com.mx/redes-sociales-crecen-como-principales-fuentes-de-informacion-en-mexico/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-kiev-moscu-confirman-entrega-mas-6000-cadaveres-ucranianos-parte-acuerdos-estambul-20250616131329.html
https://forbes.com.mx/zelenski-reafirma-antes-de-su-reunion-con-trump-que-no-aceptara-ultimatums-de-rusia/


 

 

17 DE JUNIO DE 2025 

GENERAL 
 

Trump cree que la guerra de Ucrania se habría evitado si no se hubiera expulsado a Rusia 

del G8.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, valoró como un "gran error" que 

se aprobara la salida de Rusia del Grupo de los Ocho en 2014, en represalia por la anexión 

de la península de Crimea, y cree que no habría guerra en estos momentos si no se hubiera 

tomado esa decisión. [EUROPA PRESS, EFE] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Murieron 20 personas en nuevos ataques achacados a Israel cerca de puntos de 

distribución de ayuda en Gaza.- Las autoridades de la Franja de Gaza, controladas por el 

Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás), denunciaron otros 20 muertos a causa de 

disparos achacados al Ejército israelí cerca de puntos de distribución de ayuda instalados 

por la Fundación Humanitaria para Gaza, respaldada por Israel y Estados Unidos. [EUROPA 

PRESS, AP] 
 

Más de 184 mil muertos y heridos en Gaza por agresión israelí.- Israel mató a 55 mil 432 

palestinos e hirió a 128 mil 923 desde el inicio de su agresión contra la Franja de Gaza, el 7 

de octubre de 2023, denunciaron funcionarios de salud. [PRENSA LATINA] 
 

CONFLICTO ISRAEL-IRÁN 
 

Israel bombardeó la sede de la televisión pública iraní.- Las Fuerzas Armadas israelíes 

bombardearon la sede de la televisión pública iraní en Teherán, IRIB, según recogen 

medios oficiales iraníes. [EUROPA PRESS, EFE, UNIVISIÓN, AP, BBC, PRENSA LATINA, EL PAÍS] 
 

Ataques de Irán dejaron al menos ocho muertos en Israel, que pide a residentes de 

Teherán evacuar.- Irán lanzó una nueva oleada de ataques con misiles a Israel, causando 

la muerte de por lo menos ocho personas, mientras Israel advirtió a cientos de miles de 

personas en el centro de Teherán que evacuen antes de nuevos ataques. [AP] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-IRÁN 
 

Netanyahu dice que Israel "controla el cielo de Teherán" y busca destruir el programa 

nuclear de Irán.- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, incidió en la reciente 

valoración del Ejército sobre que la Fuerza Aérea "controla el cielo de Teherán" en el marco 

de su campaña de bombardeos, desatada el viernes, y ha reiterado que el objetivo de 

las fuerzas israelíes es destruir los programas nuclear y balístico de Teherán, que ha 

respondido lanzando cientos de misiles y drones contra territorio israelí. [EUROPA PRESS] 

 

 

 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-cree-guerra-ucrania-habria-evitado-si-no-hubiera-expulsado-rusia-g8-20250616181455.html
https://efe.com/mundo/2025-06-16/trump-rusia-g8-guerra-ucrania/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-20-personas-nuevos-ataques-achacados-israel-cerca-puntos-distribucion-ayuda-gaza-20250616120605.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-20-personas-nuevos-ataques-achacados-israel-cerca-puntos-distribucion-ayuda-gaza-20250616120605.html
https://apnews.com/article/gaza-oriente-medio-palestinos-israel-78053363398e137c82c72502695d2587
https://www.prensa-latina.cu/2025/06/16/mas-de-184-mil-muertos-y-heridos-en-gaza-por-agresion-israeli/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-israel-bombardea-nuevo-capital-iran-20250616162932.html
https://efe.com/mundo/2025-06-16/israel-ataque-irib-television-publica-irani/
https://www.prensa-latina.cu/2025/06/16/denuncian-ataque-de-israel-a-radiodifusion-de-iran/
https://apnews.com/article/iran-israel-guerra-oriente-medio-misiles-tel-aviv-a83ce1139758e2470fd2525dbbf862c9
https://www.bbc.com/mundo/articles/c78n5dn529yo
https://www.prensa-latina.cu/israel-bombardea-sede-de-la-television-estatal-irani-en-teheran/
https://elpais.com/internacional/2025-06-16/israel-e-iran-caldean-mas-el-conflicto-con-ordenes-de-evacuacion-contra-los-habitantes-de-teheran-y-tel-aviv.html
https://apnews.com/article/iran-israel-guerra-oriente-medio-misiles-tel-aviv-a83ce1139758e2470fd2525dbbf862c9
https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-dice-israel-controla-cielo-teheran-subraya-busca-destruir-programa-nuclear-iran-20250616150528.html
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Netanyahu cree que asesinar al líder supremo de Irán no intensificaría el conflicto, le 

pondría fin.- El primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, dijo en una entrevista 

televisada que matar al líder supremo de Irán, Ali Jameneí, no supondría una 

intensificación del actual conflicto entre ambos países sino que le pondría fin, y no quiso 

descartar que su Gobierno esté buscando asesinar al clérigo chií. [EFE, SPUTNIK, SWISSINFO, 

TELESUR] 
 

Presidente de Irán: «Nosotros no queríamos la guerra y no la empezamos».- El presidente 

de Irán, Masoud Pezeshkian, manifestó durante una reunión del Parlamento que Estados 

Unidos viola las normas internacionales y permite que Israel invada a Irán, país que no 

quería la guerra y responde a la entidad sionista en legítima defensa de su soberanía. 

[TELESUR] 
 

Irán asegura que Trump podría parar la guerra "con una sola llamada".- El ministro de 

Asuntos Exteriores iraní, Abbas Araqchi, subrayó que si el presidente estadounidense, 

Donald Trump, quisiera, podría parar la guerra entre Irán e Israel "con una sola llamada". 

[EUROPAPRESS,FORBES] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Líderes del G7 instaron a una “desescalada” entre Irán e Israel y respaldaron el derecho a 

la defensa de Tel Aviv.- Los líderes del Grupo de los Siete (G7), reunidos en Canadá, 

emitieron una declaración conjunta en la que instaron a una desescalada del conflicto 

entre Irán e Israel, al tiempo que reafirmaron el derecho de Israel a la defensa ante los 

ataques recibidos. La crisis en Medio Oriente dominó gran parte de la agenda del 

encuentro, marcado por la preocupación internacional por el deterioro de la seguridad 

regional. [INFOBAE, EL PAÍS, SWISSINFO] 
 

Trump dice que todo el mundo debería evacuar «inmediatamente» Teherán, capital de 

Irán.- El presidente estadounidense, Donald Trump, lamentó que Irán no firmara el acuerdo 

nuclear a tiempo y consideró en su red, Truth Social, que «todo el mundo debería evacuar 

Teherán». «Irán debería haber firmado el ‘acuerdo’ que les dije que firmaran. Qué 

vergüenza y qué desperdicio de vidas humanas. En pocas palabras, IRÁN NO PUEDE TENER 

UN ARMA NUCLEAR. ¡Lo dije una y otra vez! ¡Todo el mundo debería evacuar 

inmediatamente Teherán!», afirmó en su plataforma. [EFE, AP, EL PAÍS, BBC, TELESUR, TIME] 
 

Trump dice que ‘Irán no está ganando esta guerra’ contra Israel.- El presidente de Estados 

Unidos, Donald Trump, declaró este lunes que “Irán no está ganando esta guerra” contra 

Israel y que en Teherán “les gustaría hablar”. “Tienen que llegar a un acuerdo y es doloroso 

para las dos partes, pero yo diría que Irán no está ganando esta guerra y deberían hablar 

inmediatamente antes de que sea demasiado tarde”, dijo durante un encuentro con el 

primer ministro canadiense, Mark Carney, en el marco de la Cumbre del G7 en Canadá. 

[FORBES, EUROPA PRESS, EFE, SWISSINFO] 
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Líbano debe mantenerse al margen del conflicto entre Israel e Irán, dicen sus líderes.- El 

presidente y el primer ministro de Líbano manifestaron que su país debe mantenerse al 

margen del conflicto entre Israel e Irán, ya que cualquier participación sería perjudicial 

para la pequeña nación, sumida en una crisis económica y que lucha por recuperarse de 

la reciente guerra entre Israel y Hezbolá. [AP, INDEPENDENT] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Irán dice en la ONU que no busca una guerra pero defenderá su soberanía ante Israel.- El 

representante de Irán ante las Naciones Unidas, Saeed Iravani, dijo que el Gobierno de su 

país «no busca la guerra o una escalada» bélica pero defenderá su soberanía ante Israel 

hasta que «pare su agresión» o la comunidad internacional tome «acciones significativas». 

[EFE] 
 

El jefe del OIEA alerta del riesgo de fugas radioactivas en Irán y se ofrece a viajar a la 

zona.- El director del Organismo Internacional de Energía Atómica (AIEA), Rafael Grossi, 

advirtió del riesgo de la "escalada militar" entre Irán e Israel y, aunque la agencia no ha 

detectado fugas radioactivas como resultado de los ataques israelíes sobre instalaciones 

nucleares iraníes, sí ha alertado de que pueden producirse e incluso se ha ofrecido a viajar 

a la zona para tratar de colaborar en la reducción de las tensiones. [EUROPA PRESS, AP] 
 

GENERAL 
 

Irán pone bajo custodia a cerca de una treintena de personas por supuestos vínculos con 

Israel.- Las autoridades de Irán han informado este lunes de que han puesto bajo custodia 

a cerca de una treintena de personas por supuestos vínculos "con el terrorismo del régimen 

sionista" desde que a finales de la semana pasada comenzaran los ataques del Ejército 

de Israel contra territorio iraní. [EUROPA PRESS] 
 

Parlamento iraní prepara una ley para abandonar el Tratado de No Proliferación Nuclear.- 

El Parlamento iraní prepara una ley para abandonar el Tratado de No Proliferación Nuclear 

tras los ataques de Israel contra al menos tres de las instalaciones nucleares del país persa. 

El anuncio lo hizo el portavoz el portavoz del Ministerio de Exteriores iraní, Ismail Baghaei. 

[EFE, SWISSINFO, ABC] 
 

Sede de la Embajada de Estados Unidos en Tel Aviv sufre “daños menores” por un impacto 

cercano, dijo embajador.- La oficina de la Embajada de Estados Unidos en Tel Aviv sufrió 

daños menores por los últimos ataques iraníes y el impacto de misiles en las inmediaciones 

del edificio, confirmó el embajador estadounidense en Israel, Mike Huckabee. [FORBES] 
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Análisis|Sin una salida clara, la guerra entre Israel e Irán podría durar semanas.- Cuando 

Israel e Irán se enfrentaron el año pasado, el combate consistió en episodios breves y 

contenidos que solían terminar en cuestión de horas, y ambas partes buscaron salidas que 

permitieran mitigar las tensiones. Desde que Israel inició una nueva ronda de combates el 

viernes, los dos países han dicho que continuarán todo el tiempo que sea necesario, 

ampliando el alcance de sus ataques y provocando un número mucho mayor de bajas 

en ambos territorios. Esta vez, el conflicto parece destinado a durar al menos una semana, 

en la cual Israel e Irán están ignorando las posibles vías hacia una reducción de las 

tensiones. [THE NEW YORK TIMES] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

ONU reducirá drásticamente sus programas de ayuda este año por falta de fondos.- 

Naciones Unidas anunció que reducirá drásticamente sus programas de ayuda este año 

tras «los peores recortes financieros» sufridos por el sector humanitario, consecuencia en 

gran parte de la decisión de Estados Unidos de reducir al mínimo sus donaciones. 

[SWISSINFO, DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Trump se reafirma en su política comercial: «Soy una persona de aranceles».- El presidente 

de Estados Unidos, Donald Trump, se reafirmó en su política comercial: «Soy una persona 

de aranceles», dijo en un encuentro con el primer ministro canadiense, Mark Carney, en 

los márgenes de la Cumbre del G7. [SWISSINFO] 
 

Trump convoca reunión del Consejo de Seguridad Nacional tras abandonar la Cumbre del 

G7.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, convocó a una reunión del Consejo 

de Seguridad Nacional (NSC) en Washington, tras abandonar abruptamente la Cumbre 

del Grupo de los Siete que se celebra en Kananaskis (Canadá) por el conflicto armado 

entre Israel e Irán, según reportaron medios estadounidenses. [SWISSINFO] 
 

Pentágono firma acuerdo de 200 mdd con OpenAI para reforzar seguridad nacional.- El 

Departamento de Defensa de Estados Unidos adjudicó un contrato de 200 millones de 

dólares a OpenAI para que proporcione herramientas de inteligencia artificial enfocadas 

en reforzar la seguridad nacional, según anunció el Pentágono. [FORBES, DW, EFE] 
 

JUDICIAL 
 

Harvard instó a un juez a prohibir que Trump cierre las puertas a los estudiantes 

internacionales.- Harvard presentó dos demandas separadas ante un juez con el objetivo 

de descongelar 2,500 mdd en fondos y evitar que el gobierno de Trump bloquee la 

capacidad de los estudiantes internacionales para asistir a la universidad. [FORBES] 
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MIGRACIÓN 
 

Alcaldesa de Los Ángeles reduce toque de queda en el centro de la ciudad tras protestas.- 

Después de una noche tranquila en el centro de Los Ángeles, la alcaldesa Karen Bass 

redujo ligeramente el periodo de toque de queda que impuso la semana pasada después 

de varios días de protestas violentas y saqueos luego de las redadas migratorias que llevó 

a cabo el gobierno del presidente Donald Trump. [AP, EFE, INDEPENDENT] 
 

GENERAL 
 

Trump lanza Trump Mobile, una operadora móvil virtual con un teléfono fabricado en 

Estados Unidos.- Hace 10 años, Donald Trump bajó las escaleras mecánicas doradas de su 

torre de Nueva York para dar el salto a la política y cambió la historia. El empresario se 

impuso por sorpresa en las primarias del Partido Republicano y luego en las presidenciales. 

El político no sólo no dejó de ser empresario nunca, sino que ha aprovechado su cargo, 

especialmente en este segundo mandato, para hacer negocios. La Organización Trump 

ha aprovechado el aniversario de su desembarco en la política para anunciar su entrada 

en el negocio de las telecomunicaciones con el lanzamiento de Trump Mobile. [EL PAÍS, 

FORBES, BLOOMBERG, UNIVISIÓN] 
 

Detienen al sospechoso de asesinar a la legisladora demócrata Melissa Hortman y su 

esposo.- Tras una intensa búsqueda durante el fin de semana, las autoridades de Estados 

Unidos informaron que detuvieron a Vance Luther Boelter, el hombre acusado de asesinar 

a la legisladora estatal de Minnesota, Melisa Hortman, y a su esposo. El presunto 

responsable del que es considerado un “crimen político” comparecerá ante un tribunal 

bajo cargos de homicidio e intento de asesianto por los disparos que presuntamente causó 

a otra pareja de políticos el pasado sábado. [FRANCE 24, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 
 

Redes sociales y videos son la principal fuente de noticias del 44 % de los jóvenes.- Un 44 

% de los jóvenes entre 18 y 24 años dice que las redes sociales y las plataformas de vídeo 

son su principal fuente de noticias, de acuerdo con un informe del Instituto Reuters que 

constata la pérdida de influencia de los medios de comunicación tradicionales. [FORBES] 
 

CANADÁ 

CUMBRE DEL GRUPO DE LOS SIETE (G7) 
 

Líderes mundiales llegaron a Canadá para la cumbre del G7.- Los líderes de los países del 

Grupo de los Siete se reúnen en las Montañas Rocosas de Canadá, para celebrar una 

cumbre marcada por los intensos ataques entre Israel e Irán. La reunión de tres días en la 

localidad de Kananaskis supone el regreso al ruedo diplomático del presidente 

estadounidense, Donald Trump, que desde que comenzó su segundo mandato a finales 

de enero ha sacudido el tablero internacional con su intento de imponer nuevas reglas. 

[DW] 
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Trump y Starmer firmaron en el G7 el acuerdo comercial para reducir los aranceles.- El 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el primer ministro del Reino Unido, Keir 

Starmer, firmaron, durante la cumbre de líderes del Grupo de los Siete en Canadá, un 

acuerdo comercial mediante el cual el Reino Unido evitará algunos aranceles. [EFE, DW, 

AP] 
 

Trump dice que Rusia y quizás China deberían unirse al G7.- El presidente Donald Trump 

dijo que Rusia debería ser parte de la alianza del Grupo de los Siete mientras se reunía con 

otros líderes mundiales en Canadá el lunes, repitiendo un llamado similar que hizo en 2018 

para que el grupo admitiera a Rusia. [FORBES, SPUTNIK, AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 
 

Morales anuncia una "pausa humanitaria" tras dos semanas de protestas en Bolivia que 

han dejado seis muertos.- El Pacto de Unidad de organizaciones cercanas al expresidente 

boliviano Evo Morales emitió una circular para establecer una "pausa humanitaria" en los 

bloqueos de carreteras, no así en las demás protestas, que en sus dos semanas acumulan 

al menos seis muertos y 203 heridos. [EUROPA PRESS] 
 

Empeora la inseguridad alimentaria en Bolivia por la inflación y la escasez de divisas.- El 

Programa Mundial de Alimentos observa un deterioro de la inseguridad alimentaria en 

Bolivia a causa de la elevada inflación, y de la escasez de divisas y de combustible, dijo la 

directora regional para América Latina y el Caribe de ese organismo de la ONU, Lola 

Castro. [SWISSINFO] 
 

COLOMBIA 
 

Uribe Turbay en condición "extremadamente crítica".- El senador y precandidato 

presidencial colombiano Miguel Uribe Turbay está en condición "extremadamente crítica" 

por un edema cerebral tras la segunda cirugía a la que fue sometido, informó la Fundación 

Santa Fe de Bogotá, donde está ingresado por las heridas sufridas el 7 de junio en un 

atentado. [DW, EFE, FRANCE 24, AP, PRENSA LATINA] 
 

VENEZUELA 
 

Gobierno venezolano anuncia la llegada de un vuelo de repatriados desde Estados 

Unidos.- El Gobierno de Venezuela anunció la llegada de un vuelo de connacionales 

desde los Estados Unidos prevista para mañana martes, informó este lunes el ministro de 

Interior y Justicia, Diosdado Cabello. [SWISSINFO] 
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EUROPA 

SUIZA 
 

Cierre de la Embajada suiza en Teherán tras los ataques aéreos.- La Embajada suiza en 

Teherán permanecerá cerrada hasta nuevo aviso debido a la escalada del conflicto entre 

Israel e Irán. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

CHINA 
 

China acusa a Estados Unidos de injerencia y espionaje en América Latina.- El portavoz 

del Ministerio de Asuntos Exteriores de China, Guo Jiakun, instó a Estados Unidos a 

abandonar su actitud autoritaria hacia América Latina, tras conocerse los planes de 

Washington para instalar infraestructura tecnológica en Panamá destinada a sustituir 

equipos de Huawei. [TELESUR] 
 

INDIA 
 

Hallan la grabadora de voces de la cabina del avión de Air India siniestrado en la India.- 

Los equipos de investigación informaron del hallazgo de la Grabadora de Voces de 

Cabina, la segunda «caja negra» del vuelo de Air India que se estrelló en la ciudad india 

de Ahmedabad, con 242 personas a bordo. [EFE, DW] 
 

ÁFRICA 

NIGERIA 
 

Aumenta a 150 el número de muertos por ataque armado en el centro-norte de Nigeria.- 

El número de muertos por el ataque perpetrado el fin de semana por hombres armados 

en el centro-norte de Nigeria aumentó a 150, dijeron los sobrevivientes, mientras los 

aldeanos seguían excavando en casas quemadas, contando a sus muertos y buscando 

a decenas de personas que aún están desaparecidas. [AP] 
 

SUDÁFRICA 
 

Víctimas por lluvias torrenciales en Sudáfrica llegan a 90.- Las autoridades sudafricanas 

informaron que el número de muertos causados por las devastadoras inundaciones 

ocurridas la pasada semana en el este del país ascendió a 90. Tras la tragedia, que ha 

desplazado de sus hogares a más de mil personas, el Gobierno sudafricano ha establecido 

un día nacional de duelo para el próximo jueves. [DW] 
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